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FECHA: Junio 06 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Terminó abajo del pesado camión”  

 
“Respalda FOR expulsión del PRI de Granier” 

 “Debe ser culpable, Granier fuera del PRI: Olvera”  

 “Se ampliará el Hospital General” 

 
“Programas sociales publicarán listas de beneficiarios”  

 
“Por trabajar para “zetas” cárcel a ex policías”  

 
“Mafia” domina al PRD, acusan en el partido” 

 
“CONAFE: 240 MDP PARA HIDALGO” 

 
“Pacta JFOR contra el rezago educativo”  

 
“Gendarmería, aún en planeación” 

 
“Cobra Invi por pagar” 

 “PAN: acotemos a gobernadores” 

 
“BBVA: Pemex sería “eficiente y rentable” con capital privado” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Sabias preguntas: Los candidatos a diputados locales, de siete partidos, tendrán 33 espacios en tres 
noticieros radiofónicos y en otros tres de la televisión oficial de Hidalgo, solamente para entrevistas. Los conductores 
hacen las siguientes preguntas: 1-¿Quién es usted?, 2-¿Por qué quiere representar a su distrito en el Congreso local?, 3- 
¿Cuáles son las necesidades más apremiantes en su distrito?, 4-¿Qué plantea dentro de su plataforma electoral?, y, 5- 
¿Desea agregar algo más?  La última interrogante es muy, pero muy inteligente. El sesudo cuestionario de las cinco 
preguntas fue elaborado por uno de los sabios comunicólogos del Instituto Estatal Electoral (IEEH), que preside el 
prestigiado abogado Ernesto Pffeifer. ¿Bonificación? El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) revisará que 
realmente asistan a los comicios del 7 de julio los representantes de casilla nombrados por los partidos políticos, para 
efectos de bonificación. **Bonificación; Deducción, descuento, rebaja, abono, beneficio, ganancia. . Miniderroches de 
campaña  Los topes de gastos de campaña por distrito son: Actopan un millón 561 mil; Tulancingo, un millón 548 mil; 
Pachuca Oriente, un millón 384 mil; Tepeji, un millón 190 mil 742; Pachuca Poniente, un millón 190 mil 147; Tula, un 

millón 55 mil pesos; en el distrito Tizayuca, un millón 27 mil pesos; Ixmiquilpan, un millón 95 mil pesos; Tenango de 
Doria con 869 mil 598 pesos; Apan, 850 mil; Huejutla, un millón 719 mil pesos; Huichapan, 836 mil 826; Molango, 787 
mil 789 pesos; Atotonilco el Grande, 692 mil 347; Zimapán, 598 mil 440; Jacala, 478 mil; San Agustín Metzquititlán, 400 
mil 549 pesos, y Zacualtipán, 380 mil 576 pesos. Costosa papelería  El material y la papelería que serán utilizados el 7 
de julio tendrá un costo de 26 millones 715 mil 225.95 pesos. (Anselmo Estrada Alburquerque, “La inocente 
polvorita”, página 03) 
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El Independiente-Listado nominal definitivo: un millón 924 mil 368: El listado nominal definitivo es de un millón 
924 mil 368 personas, que podrán votar en los comicios de diputados locales el próximo 7 de julio, informó el secretario 
general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Francisco Ortega Sánchez. Por tanto, la cifra total de boletas que 

el organismo mandará imprimir será el número de integrantes del listado nominal más 5 mil 400 papeletas para las 18 
casillas especiales que instalará el organismo en cada uno de los distritos electorales. El consejo general del instituto 
aprobó en sesión anterior 300 boletas por cada casilla especial. Hoy inicia la impresión de boletas electorales, por lo que 
el organismo entregó a la empresa “los número de folios de boletas para cada casilla”, desde el uno hasta el un millón 
924 mil 368. El objetivo es “que no exista ningún folio repetido en todas las boletas electorales”, detalló el secretario 
general. Anteriormente, el organismo recibió nueve ejemplares del listado nominal con fotografía que entregará a cada 
uno de los partidos políticos, uno más para casillas y el último ejemplar quedará en poder del instituto autónomo. Previo 
sorteo, los partidos recibirán el listado nominal para que lo entreguen a sus representantes de casilla “y los utilicen como 
herramienta de trabajo el día la jornada electoral”. La finalidad es que los representantes de partido, con listado nominal 
en mano, chequen que el elector que acuda a depositar su voto realmente esté incluido en la lista, luego que el 
presidente de casilla leyera en voz alta su nombre. A cada casilla, el IEE mandará un cuadernillo donde están los 
ciudadanos que pueden votar en dicho lugar. “Lo haremos llegar junto con la documentación electoral, con boletas y 
actas para la jornada”, finalizó Ortega Sánchez. (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente-Despunta PRI en noticieros: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) va en primer lugar en 
tiempos otorgados por estaciones de radio y televisión privadas, de acuerdo con la primera entrega del monitoreo 
elaborado por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) durante campañas proselitistas. Tal tendencia del informe 
quincenal del organismo se repite dentro del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, en los noticieros de Tv “24.7 
Hidalgo vespertino”, así como nocturno y “Hoy es el día”. Luego que partidos políticos pactaron equidad en dicho medio 
de comunicación gubernamental, el PRI tuvo en tales programas noticiosos 21.15 por ciento del tiempo dedicado a 
campañas electorales, mientras que el PAN 17.27. Prevalece cierta equidad en espacios radiales como “Al aire”, “Cursor 
en la noticia” y “Punto por punto”, luego que el PAN alcanzó 20 por ciento de espacios, mientras que el PRI 14 por ciento 
y la coalición tricolor-Verde Ecologista 14 por ciento. En anteriores procesos electorales, los conductores del Sistema de 
Radio y Televisión argumentaron que los partidos políticos no envían información para transmitirla o que los candidatos 
de plano no asistieron a entrevistas. Los partidos reviran que al ser entrevistado su candidato, suele cortarse la señal 
para que no llegue al distrito de dónde es originado. Medios privados Según el análisis, la estación de radio Super Stereo 

de Tula dedicó al Revolucionario Institucional el 58 por ciento y a la coalición tricolor-partido del tucán 41 por ciento en 
los noticieros “Enfoque regional de la tarde” y “Enfoque regional PM”. Durante una quincena, Televisión Regional 3 TVR3, 
sistema Telecable dedicó una hora 42 minutos al candidato priista en sus noticieros “A primera hora noticias”, “Noticias la 
voz del Valle del Mezquital”. Mientras que los abanderados de los demás partidos políticos no tuvieron presencia en dicho 
medio de comunicación. “Panorama Informativo, primera edición”, así como su emisión sabatina, transmitidos por La 
Comadre combo XERD-AM-XHRD-FM, dedicó 61 por ciento al PRI, 9 por ciento al PAN y 28 por ciento a la coalición 
tricolor. Excepciones son Ultra Noticias Hidalgo que dedicó 36 por ciento a Acción Nacional, PRI 13.26 por ciento y a la 
coalición 19.72. Sistema Cablecom, mediante cápsulas informativas, dio 32 por ciento a los panistas, 10 por ciento a 
priistas y 33 por ciento a perredistas. El estudio, dado a conocer ayer, señala que el tiempo total dedicado a la cobertura 
de las campañas electorales de los candidatos propietarios a diputados locales durante el 15 al 29 de mayo correspondió 
a 40 horas 52 minutos. Tal tiempo “representa mil 316 menciones emitidas a través de 29 programas de noticias, 20 en 
radio y nueve en televisión. “Fueron analizados 418.63 noticieros de los 420 transmitidos, lo cual se traduce en un 99.67 
por ciento de análisis y cobertura; el 0.33 por ciento restante no fue verificado debido a fallas en el suministro eléctrico o 
en pérdidas de la señal de transmisión.” Cifras El IEE monitoreó en total 418 noticieros durante campaña Tal análisis fue 
del 15 al 29 de mayo Revisó 40 horas 52 minutos A través de 29 programas de noticias, 20 en radio y nueve en 
televisión. (Víctor Valera, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Llama el PRD a formar un frente unido contra el PRI: Exhortó el Senador de la República del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), Isidro Pedraza Chávez, a los candidatos de Acción Nacional (PAN), Movimiento 
Ciudadano (MC), Nueva Alianza (Panal), y del Trabajo (PT), a conformar una coalición de facto con el sol azteca, ya que 
hay condiciones para la alternancia en el Congreso local, pues los aspirantes a diputados locales tricolores no son del 
todo aceptados por la ciudadanía. Pidió a las fórmulas opositoras que declinen sus respectivas candidaturas en los 18 
distritos, pues aparentemente “sus campañas no levantan” y el PRD es bien recibido en los municipios, por ello invitó a 
las cúpulas rivales a formar un bloque a favor de las causas del pueblo hidalguense. “Les pido a los candidatos opositores 
unificar esfuerzos de todos los partidos, pues requerimos la alternancia en Hidalgo, es necesaria una alianza con el 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

pueblo para lograr la sucesión en el Congreso local”. Afirmó que los candidatos del Revolucionario Institucional (PRI) 
perciben el rechazo popular en las demarcaciones, e inclusive de sus militantes, supuestamente por la forma que 
eligieron a las planillas, por lo que auguró un posible triunfo opositor en las urnas. “Sí están las condiciones dadas, ahora 
le toca a los dirigentes de los partidos políticos convocar y analizar, creo que las mediciones que hemos hecho en el PRD 
respecto a la penetración de las campañas de los otros candidatos nos dan ese rasgo de autoridad para solicitar las 
declinaciones y fortalecer este proceso que eminentemente está encaminado a garantizar la eventual alternancia en 
Hidalgo”. En conferencia de prensa, candidatos perredistas a diputados locales, específicamente de Pachuca Poniente, 
Tulancingo y Actopan, dieron a conocer ciertas anomalías que externaron ciudadanos y simpatizantes amarillos durante 
sus recorridos por los distritos, como supuesta “guerra sucia”, coacción de voto e incluso acoso en redes sociales. 
(Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Pretende MC seguir actividades de Olvera: Propuso Movimiento Ciudadano (MC) que el Poder Ejecutivo 
invite a las cúpulas opositoras a eventos o giras de trabajo que realiza el gobernador Francisco Olvera durante el periodo 
de campañas, indicó la coordinadora del partido naranja, María Cruz García Sánchez, para conocer sus mensajes y 
descartar una eventual coacción del voto. La lideresa del partido del águila informó que en la pasada reunión con el 
secretario de Gobierno, todos los dirigentes solicitaron una copia del calendario de visitas que efectuará Olvera Ruiz, 
además plantearon que representantes de organismos políticos acompañen a la oficialía. “Hay que tener más cuidado 
entre partidos y gobierno del estado, pues firmamos un pacto de civilidad que debe cumplirse, entendemos el trabajo del 
Ejecutivo, pero es una cosa muy diferente cuando funcionarios públicos externan su apoyo a candidatos”. (Gabriela 
Porter, página 04) 

Milenio-Regidores se suman al pacto por las elecciones: Regidores de Mineral de la Reforma firmaron un pacto de 
civilidad por las elecciones en el que lanzaron un llamado a preservar el trabajo de la asamblea municipal libre de toda 

contaminación política. Mariano Torres, líder del Partido del Trabajo y regidor, señaló que se llegó a la determinación al 
interior de los grupos edilicios para seguir de forma normal con los trabajos de la alcaldía. La propuesta, apoyada por 
Oliverio López Anaya del Partido Verde Ecologista de México, Marceo Ramírez Meneses del PRI y Emmanuel González 
Fonseca de Nueva Alianza, no sólo se busca evitar enrarecer el entorno local por la elección a diputado local en el distrito 
Pachuca II, sino dejar de lado el proceso y dedicarse al trabajo de la demarcación. "Apegados a derecho seguimos 
trabajando con las sesiones, se puede seguir haciendo nuestras sesiones de cabildo, el trabajo en comisiones también se 
vine realizando, y aquí destacamos que mantenemos esa comunicación con el presidente municipal para que veamos que 

situaciones se pueden presentar", recalcó Mariano Torres del PT. "Lo más importante es establecer y lo queremos dar a 
conocer a la ciudadanía, que en este momento nos sumamos al pacto de civilidad política; somos partícipes de que en el 
estado de Hidalgo, debe de mantenerse la paz, de que debe de haber un proceso electoral que convenza a los 
ciudadanos de que no hay situaciones adversas, sino al contrario, que en el caso de la representación Verde Ecologista, 
nueva Alianza, Partido del Trabajo y el PRI, existe la cordialidad para llevar esto a cabo y respetar el marco legal del 
propio IEE y que ha venido planteando", dijo el petista. De acuerdo con los asambleistas, este blindaje electoral, avalado 
también por los 7 partidos y sus dirigentes en el estado de Hidalgo, se suma al proyecto que quieren dar en Mineral de la 
Reforma. "Queremos decir que hay avances, que hay trabajo, pero lo que queremos destacar es que en este momento 
del proceso electoral nos apegamos al marco de la ley y con eso seremos respetuosos de los procesos de cada uno de los 
partidos políticos pero acentuamos que al interior de la asamblea existe la cordialidad, existe el trabajo, acuerdos para 
sacar adelante el municipio y esto es parte de un acuerdo de los que representaremos a las fracciones y los partidos”, 
expresó Torres. (Eduardo González, página 10) 

Síntesis-Es injusto pegar propaganda en transpone: PAN: Panistas presentarán una queja ante el IEE, ya que en 
el transporte público se coloca excesiva propaganda de un partido político, y además de ser injusto para los otros, esto 
viola la Ley de Transporte. El Partido Acción Nacional en Hidalgo consideró inequitativo que permisionarios de transporte 
público sólo coloquen propaganda de un único partido político, ya que las concesiones son del estado, señaló el 
secretario general, Jorge Miguel García. En rueda de prensa, señaló que una de las quejas más recurrentes de todos los 
partidos es la falta de equidad en la colocación de propaganda en el transporte público, además de que la publicidad 
excesiva en las unidades viola la Ley del Transporte y pone en riesgo a los usuarios. Miguel García señaló que su partido 
interpondrá una queja ante el Instituto Estatal Electoral, pues los permisionarios sólo colocan propaganda de un instituto 
político, por lo que el malestar es generalizado en todo los partidos políticos. "Sobre todo lo que estamos tocando es la 
cuestión de la Ley del Transporte y la inequidad que hay por parte de los permisionarios de no permitir colocar 
propaganda de los distintos partidos, donde obviamente la queja es generalizada y nosotros estaremos emitiendo nuestra 
queja en tiempo y forma", aseguró. Enfatizó que bucarán que se cumpla la ley que indica que no se debe pegar ningún 
tipo de información que obstaculice la visión del operador, y que se les permita, en todo caso, a los demás partidos 
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también colocar propaganda en las unidades de transporte. "Nosotros más bien nos apegamos a lo que dice la ley, sé 
que hay permisionarios que en algún momento dado pueden decir el vehículo es mío y yo pego la propaganda, pero la 
concesión es del estado y lo que pedimos y exigimos es la libertad de que a todos los partidos político nos permitan hacer 
lo mismo". (Tania Monroy, página 06) 

Criterio-Defiende PAN a candidato: El secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN en Hidalgo, Jorge 
Miguel García Vázquez, salió en defensa de su candidato por el distrito II Pachuca, Guillermo Galland Guerrero, a quien la 
víspera la gerencia de Liconsa acusó, en un comunicado de prensa, de repartir propaganda electoral en lecherías de la 
dependencia. El líder panista precisó que su candidato no ha infringido ninguna normatividad, toda vez que si bien éste 
ha estado en inmediaciones de lecherías, ha abordado a la población en la vía pública. “En la vía publica todos los 
candidatos pueden hacer la campaña, obviamente en ese momento está en la calle y cuando salen son abordados en la 
vía pública y no en el establecimiento, por tanto no es una violación”, dijo. García Vázquez agregó que por ello el partido 
y su candidato están “tranquilos, en su momento el área jurídica hará el trabajo correspondiente”, al tiempo de observar 
que Gallad Guerrero “no es el único candidato” que realiza campaña en inmediaciones de establecimientos de Liconsa o 
incluso fuera de escuelas públicas, “sino son varios”. Esto, luego de que en un comunicado la gerencia de Liconsa 
amagara con arremeter con su equipo jurídico “contra personas que entreguen propaganda política de candidatos a 
diputados locales de cualquier partido político”. En su boletín de prensa, señaló que esto “luego de que el pasado martes 
alrededor de las 7:30 horas, en recorrido cotidiano, trabajadores de Liconsa sorprendieron a brigada de Galland Guerrero, 
candidato del PAN por el distrito, entregando trípticos a amas de casa formadas en la Lechería de la colonia Forjadores, 
en Mineral de la Reforma, en clara alusión de flexibilizar su voto, el próximo 7 de julio, hacia el candidato blanquiazul”. 
(Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Se quejan azules de inequidad en propaganda en transporte: El PAN en Hidalgo adelantó que se alista 

la integración de una denuncia por la inequidad en la colocación de propaganda electoral en las unidades del servicio de 
transporte público. Jorge Miguel García Vázquez, secretario General del Comité Directivo Estatal, consideró que este tema 
debe atenderse en voluntad política congruente con el Pacto por México, que establecieron los partidos. El líder panista 
señaló que existe una gran inequidad entre los permisionarios que no permiten la instalación de propaganda de los 
distintos partidos políticos de oposición, una queja que es reiterada. La ley, dijo, es muy clara cuando señala que no se 
debe obstaculizar la visibilidad del conductor, por lo que los partidos de oposición se ajustarán a que se aplique la ley. 
Pero abrió la posibilidad de que haya equidad para todos y se permita a todos los partidos hacer lo mismo. García 

Vázquez se reservó detalles de la denuncia, pero dijo que involucraría al distrito de Jacala, donde hubo un cambio de 
cajas y del que están en espera de la integración de un paquete fotográfico. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Panal, representado en 95% de casillas, estiman: Heriberto Martínez Santiago, dirigente de Nueva 
Alianza en la entidad, informó que su partido tendrán representantes de casilla en más de tres mil mesas directivas que 
se instalarán el próximo 7 de julio. Y es que, aseguró, el Panal cuentan con una estructura electoral fuerte a nivel 
municipal y distrital. Martínez Santiago destacó que para identificar a quienes los representarán en las mesas directivas 
de casilla, el partido descartó a los ciudadanos que fueron insaculados para evitar que pudieran ser seleccionados como 
funcionarios de casilla. Aunque reconoció que la cobertura de representantes de casilla podría no alcanzar ciento por 
ciento, estimó que rebasarán 95 por ciento, pues se trata de estructuras municipales que anteriormente los han apoyado 
en los comicios. Martínez destacó que tienen control en la asistencia de sus representantes distritales a cada sesión del 
IEE, pues, explicó, son ellos los vigilantes y enlaces entre su partido, el candidato, el ciudadano y el órgano electoral. 
(Miriam Avilés, página 07) 

El Reloj-“Mafia” domina al PRD, acusan en el partido: “Con artimañas” la Comisión Nacional Electoral del PRD 
desechó el recurso de impugnación presentado por Teresa Samperio León en relación a la elección de Luciano Cornejo 
Barrera, ex diputado federal, como candidato a diputado plurinonimal. Entrevistada por este medio de comunicación, la 
líder moral del sol azteca explicó que existió mala fe en el actuar de la comisión que analizó su asunto, toda vez que en 
primer lugar ella pidió un informe sobre el estatus el pasado jueves, a lo que obtuvo como respuesta que aún no se 
resolvía nada. No obstante, para su “sorpresa” el pasado miércoles que acudió a las instalaciones del PRD en el Distrito 
Federal se encontró “con la novedad” que ya habían resuelto la impugnación y que además había sido desechada, esta 
acción la calificó de “amañada, parcial y definitivamente fuera de toda legalidad”. Samperio León detalló que el 
argumento de la Comisión es que el documento de impugnación se presentó a destiempo. “Son la mafia, buscando por 
todos lados la improcedencia, estoy analizando con mis abogados para ver qué procede, primero ocultaron que ya estaba 
la resolución y dicen que el 1 de junio resolvieron, por eso vamos a buscar la forma y figura jurídica para continuar y 
exigir se respete el estatuto”. (Verónica Ángeles Cilia, primera plana) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Reloj-Entrega RFE corte final del listado nominal: El Instituto Federal Electoral (IFE) a través del Registro 
Federal de Electores (RFE) hizo le entrega formal al Instituto Estatal Electoral de la lista nominal definitiva que servirá de 
base para el día de la jornada electoral del próximo 7 de julio, donde se elegirán a los diputados locales. Entrevistada por 
este medio de comunicación, Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del RFE, detalló que el número final para el listado nominal es 
de un millón 924 mil 368 personas; mientras que del padrón es de 2 millones 25 mil 224 ciudadanos. De este modo, se 
destaca que existe una cobertura del 95.02 por ciento, es decir, sólo el 4.8 por ciento de los ciudadanos hidalguenses no 
podrán votar por no contar con su credencial de elector debido a que no acudieron a recogerla o bien no concluyeron el 
trámite. Asimismo, el listado nominal lo conforman 912 mil 141 hombres; y un millón 12 mil 227 mujeres, representando 
47.40 por ciento y 52.60 por ciento respectivamente. Cabe mencionar que el distrito federal electoral con mayor número 
de ciudadanos en lista nominal es Tepeapulco con 305 mil 165 registros, seguido de Pachuca con 290 mil 701; por 
encima de Tula con 285 mil 926; Actopan con 283 mil 294; Ixmiqulpan con 269 mil 546; Huejutla con 248 mil 382 y 
Tulancingo con 241 mil 254. Hoyo Chalit informó que la entrega del listado nominal se hizo en las oficinas centrales del 
IFE ante un notario público, y el paso siguiente es hacer la entrega a cada partido político. Por otro lado, aclaró que aún 
no concluye el trabajo del RFE en el proceso electoral, ya que durante el mes de julio entregarán las notificaciones a los 
ciudadanos afectados por el „reseccionamiento‟ que se realizó en Mineral de la Reforma, además de ofrecer un sistema de 
aclaraciones por teléfono en caso de que algún ciudadano no pueda emitir su voto el 7 de julio. (Verónica Ángeles 
Cilia, página 02) 

P L A N O        E S T A T A L  

Sol de Hidalgo-Presiones sólo aumentan abstencionismo: Sólo en tres comunidades se ha señalado la posibilidad 
de impedir que se instalen casillas en la próxima jornada electoral del 7 de julio, pero esto es una acción común en cada 
proceso electoral de parte de algunas organizaciones o autoridades comunitarias para hacer cumplir sus demandas, pero, 
al final, no resuelven el problema de fondo. Esto lo señaló el diputado local por el Distrito 13-Huejutla, Joel Nochebuena 
Hernández, quien apuntó que estas acciones, como las que ha anunciado en dos comunidades el Frente Democrático 
Oriental de México Emiliano Zapata (FDOMEZ) y en otra más sus propias autoridades, sólo provoca que aumente el 
abstencionismo. Aunque dijo que esas amenazas en su gran mayoría no se han cumplido, explicó que ello es porque las 
autoridades estatales dialogan con los inconformes y se lleguen a acuerdos que los disuaden de obstruir el buen 
desarrollo de la jornada del próximo 7 de julio, donde serán electos 30 diputados locales. Tras citar que un caso es 
Ohuatipa, comunidad de Xochiatipan, en donde sus autoridades señalaron que si la Presidencia Municipal no concluye el 
sistema de alcantarillado y drenaje del pueblo, impedirán que se instalen las casillas electorales, consideró que con 
amenazas no se resuelven problemas, y más cuando hay apertura del Gobierno y del Congreso. (redacción, Ojo 
Política) 

Crónica-Mantiene calidad educativa ascenso en Hidalgo: JFOR: Cada año incrementa el presupuesto del sector 
educativo para elevar la calidad en este rubro, reiteró el gobernador Francisco Olvera durante la firma de convenio para 
el fortalecimiento institucional Hidalgo-Conafe. Expuso que para el gobierno hidalguense la educación es pilar del 
crecimiento y desarrollo económico, además de  ofrecer las oportunidades de desarrollo para la niñez de forma 
equitativa. Recordó que la entidad registra dispersión poblacional, que dificulta otorgar los servicios educativos, pero a 
través del Conafe se brindan mediante sus programas. Este organismo es un aliado del gobierno estatal, en este contexto 
se entregan beneficios a alumnos de nivel preescolar, primaria y secundaria, lo que refuerza la educación. Agregó que 
con la firma del acuerdo tendrán mayores alcances en zonas alejadas del estado y una mejor cobertura. El mandatario 
realizó diversas actividades con la directora general del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), Carolina 
Viggiano Austria, en los municipios de Epazoyucan y Pachuca, a favor de la niñez hidalguense, principalmente de la que 
habita comunidades marginadas. Signó dos acuerdos, uno para el fortalecimiento institucional Hidalgo-Conafe (el primero 
con una entidad federativa) y otro entre gobierno estatal, Conafe e IBM. De manera representativa entregó 
certificaciones de competencias laborales a promotoras educativas de seis estados. El titular del Ejecutivo subrayó la 
importancia de trabajar comprometidamente por la niñez mexicana, así como por sus familias y comunidades. “Es a 
través del fortalecimiento de la educación como se consolida una verdadera oportunidad de progreso y bienestar, 
independientemente de la región en la que nos encontremos”. (Alberto Quintana, página 03) 
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Crónica-Debe ser Internet derecho humano: Será Edith Avilés Cano una diputada que hablará fuerte y aprobará en 
la próxima Legislatura la política pública impulsada por el PRI, de Internet para todos como derecho humano en Hidalgo, 
señaló la candidata ante habitantes de Santiago de Anaya. “No miento, mi causa es la justicia social, por ello recorro las 

comunidades”. Salvador, Guadalupe, Victoria Pérez, y Carlos Gómez, líderes vecinales de las comunidades El Sitio, 
Zaragoza, mencionaron que Edith es una mujer humilde, que no engaña, pues proviene de una familia de la región. “El 
PRI ganará en Santiago de Anaya el 100 por ciento de las urnas. El PRI no se equivocó al darte la candidatura; Edith, 
eres una mujer como nosotros, que nos ayuda”, le expresaron. (Hugo Cardón, página 05) 

Uno más uno-Sentencian a ex policías por trabajar para “zetas”: Mario Almanaci, ex director del departamento 
de autos robados de la extinta Policías Ministerial, y Juan Antonio Franco Bustos, ex jefe del Estado Mayor de la 
secretaría de Seguridad estatal de Hidalgo, fueron condenados a pasar 15 años de prisión en un Centro Federal de 
Rehabilitación Social (Cereso), al ser encontrados culpables por trabajar para la delincuencia organizada. Son los dos 
primeros mandos policiacos que han sido sentenciados a purgar largas sentencias de cárcel, tras ser detenidos el pasado 
mes de junio de 2009 junto con otros cien elementos acusados de trabajar para el grupo delictivo de los “zetas”. (Juan 
Ricardo Montoya, página 03) 

Milenio-Si Granier es responsable que lo expulsen: Olvera: De comprobarse que el ex gobernador de Tabasco, 
Andrés Granier, es responsable de los delitos de peculado y malversación de recursos públicos, el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), por el cual llegó al poder Ejecutivo de ese estado en 2007, deberá de insistir en que sea expulsado de 
sus filas, señaló el mandatario de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz. Coincidió con el dirigente nacional de su partido, César 
Octavio Camacho Quiroz, en que se promueva la separación de quien también fuera presidente municipal de Centro y 
militante del tricolor desde 1986 por el presunto desvío de más de 2 mil 900 millones de pesos de los ejercicios fiscales 
de 2011 y 2012, si es que éste se prueba, recalcó el hidalguense. “Es lamentable que hoy se sepa de este tipo de 
irregularidades, sin embargo, yo creo que, sin ningún ánimo de exculparlo, debiera de presentarse a comparecer para 
aclarar su situación jurídica porque al no hacerlo, porque al no atender los requerimientos de autoridades jurisdiccionales, 
simplemente está cayendo en el viejo dicho el que calla otorga. “En este país es un principio de justicia que nadie es 
culpable hasta que no se demuestra lo contrario, en caso de demostrar que efectivamente hay malversación de fondos 
en cualquiera de sus formar sí el PRI debería de insistir en su salida”, indicó. (Axel Chávez, página 07) 

Síntesis-Diputada pide reglamentar la ayuda social en campañas: Al considerar que las actividades del país, 
entre ellas el seguimiento de los programas sociales, no pueden detenerse en los tiempos electorales, la diputada federal 
por Hidalgo, Martha Gutiérrez Manríquez, aseguró que se debe trabajar en acciones de transparencia y anticorrupción. 
Añadió que los programas sociales fueron implementados para dar respuesta a una de las principales demandas de la 
población, y que desafortunadamente algunos de ellos han sido aprovechados con fines políticos. Aseguró que es 
necesario advertir a los partidos y funcionarios respecto al verdadero manejo que se debe tener de los programas 
dirigidos a la población con mayores carencias. 'En el Congreso de la Unión se buscará la forma de que no haya motivo 
alguno por el que la entrega de apoyos tenga que suspenderse, además de hacerles ver a los involucrados que el 
cumplimiento de la ley no es una cuestión de voluntad de acuerdo a los procesos electorales, sino un mandato 
constitucional al que los servidores públicos nos debemos igual que los ciudadanos'. La legisladora federal aseguró que 
son revisadas las reglas de operación de los programas sociales, con la finalidad de que las personas que son 
beneficiadas con ese tipo de apoyos no tengan que esperar los meses de campaña para recibir los apoyos que les 
corresponden. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Sin afectación al PRI por caso Granier: FOR: Francisco Olvera Ruiz (FOR), gobernador de Hidalgo, 
descartó que las acusaciones por desvió de recursos públicos contra Andrés Rafael Granier Melo, exgobernador 
tabasqueño, afecte el proceso electoral en los 14 estados, donde habrá comicios este 7 de julio. No creo que afecte, 
“porque cada entidad llevará a cabo un proceso electoral interno; además de que cada pueblo debe juzgar por separado 
el comportamiento de sus gobernantes”, señaló Olvera Ruiz lamentó que el exgobernador tabasqueño aún no se 
presente a declarar ante las autoridades competentes, pues está cayendo en el viejo dicho de: “el que calla otorga”. El 
mandatario sentenció que de comprobarse el desvío de recursos, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) tendría que 

insistir en la salida del exgobernante del instituto político. “Cuando un gobernante protesta se compromete a cumplir y 
hacer cumplir la ley y a eso estamos obligados. Estamos bajo el escrutinio de los ciudadanos a través de la contraloría y 
órganos de fiscalización”, refirió el representante del Ejecutivo estatal. En torno al tema del presupuesto estatal, 
Francisco Olvera informó que las participaciones están llegando en tiempo y forma a la entidad, por lo que en materia de 
infraestructura se está aplicando el recurso en las obras ya licitadas con antelación y, las cuales, no se han 
detenido.(Miriam Avilés, página 04) 
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Criterio-Convocatoria para la designación de plazas, después de comicios: La delegación en Hidalgo de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) estimó que emitirá la convocatoria para la designación de plazas docentes de 
educación básica después de los comicios de julio. Raimundo Ordóñez Meneses, delegado de la SEP, informó que el 
retraso en la emisión se debe a la espera para que el Congreso de la Unión dé a conocer las reformas secundarias a la 
ley educativa, pues éstas podrían impactar en las reglas de la convocatoria. Ordóñez Meneses mencionó que aún no 
establecen mesas de trabajo con la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) ni la 
Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH). El funcionario añadió que tampoco conocen el número de plazas a 
concursar, pues no cuentan con el corte de cuántos maestros se jubilarán este año. Respecto a las plazas de nueva 
creación –correspondientes a escuelas recién abiertas–, Ordóñez explicó que en dos semanas la Programación Detallada 
(Prodet) podría designarlas. Si bien en años anteriores la convocatoria era emitida en junio y el examen se aplicaba a 
mediados de julio, este año electoral el documento podría postergarse hasta cinco semanas. Sin embargo, a mediados de 
este mes se podría oficializar el número de plazas y las fechas oficiales. En entrevista, el directivo descartó que la 
modificación en las fechas impacte en los docentes que buscan ingresar al magisterio estatal. Y es que, aseguró, los 
maestros tienen preparada la documentación y hasta en dos días podrían llevar a cabo su registro para el examen. 
(Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Condiciona demanda social la colocación de urna en la Huasteca: A casi un mes de la votación para 
elegir diputados locales, en la zona Huasteca del estado se perciben conflictos en al menos cuatro municipios donde se 
podrían empañar los comicios. Los descontentos sociales y políticos se registran por la falta de atención en obras de 
primera necesidad y las presiones por parte de organizaciones, como el Frente Democrático Oriental de México Emiliano 
Zapata (Fedomez), que amenaza con no dejar instalar dos casillas en Huejutla y Huautla si no se cumplen demandas. En 
Xochicoatlán, vecinos de una comunidad también han manifestado que no dejarán instalar urnas si las autoridades 
locales no resuelven el problema de alcantarillado y drenaje, que desde hace años se comprometieron a hacer. Mientras, 
en Yahualica vecinos de la cabecera municipal también han amenazado con tomar por 36 horas la presidencia municipal. 
Ahí, la demanda es por el reestablecimiento del servicio de agua potable, pues llevan más de tres meses con desabasto. 
Joel Nochebuena Hernández, diputado de la región y presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso local, llamó 
a los integrantes del Fedomez y a los habitantes afectados a retomar las pláticas con el gobierno para no transgredir el 
derecho de los ciudadanos que acudirán a votar el próximo 7 de julio. (José Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Entran regidores a pacto de civilidad: Los coordinadores de las fracciones de los partidos del 

Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal), del Trabajo (PT), y Verde Ecologista de México (PVEM), del 
Cabildo de Mineral de la Reforma, se suman al pacto de civilidad política. Esto, al estar concientes de que en su municipio 
y en Hidalgo debe de prevalecer la paz durante la jornada electoral para la renovación del Congreso local; así como de 
que el trabajo del Ejecutivo municipal mineralense no se puede detener, pero debe estar apegado a la ley. Los regidores 
sostuvieron que entre estas fuerzas políticas existe civilidad para respetar los trabajos electorales, tal y como lo demanda 
la ciudadanía, siempre en apego a las instituciones como el Instituto Estatal Electoral (IEE). "Nos apegamos al marco de 
la Ley, seremos respetuosos de los procedimientos de cada uno de los partidos políticos", aseguró Mariano Torres 
Lestrade, regidor de la fracción del PT. El petista agregó que en todas las coordinaciones al interior del cabildo 
mineralense, existe la cordialidad y respeto para sacar acuerdos siempre a favor de la ciudadanía. Por ello, y de 
presentarse el caso de denuncias de parte de la ciudadanía ante los regidores de acciones que violen la contienda 
electoral, el regidor Flavio Oliverio López Anaya del Verde Ecologista, indicó que se orientará a la ciudadanía para que 
acuda con las instancias correspondientes. Además, coincidieron que desean evitar que se "contamine el Cabildo con 
asuntos político-electorales", mismos que afectan el avance de acuerdos y soluciones en los trabajos de la Asamblea 
municipal. El regidor priísta Marcelo Ramírez subrayó que serán muy respetuosos de las autoridades electorales, y apoyar 
a la ciudadanía para atender este tipo de asuntos, pero sin ser ingresados a las sesiones de Cabildo. Por su parte, el 
regidor del Panal Emmanuel González descartó la movilización de docentes en horarios laborales. (Redacción, página 
08) 

Criterio-Llama senador a declinar por PRD: En vista que los candidatos del PAN, PT, PVEM y MC no han podido 
levantar sus campañas, el senador perredista Isidro Pedraza Chávez llamó a que declinen a favor de los 18 candidatos 
del PRD. De esta forma y junto con una alianza de facto con la población del estado, abundó el legislador, se podrá 
vencer electoralmente al PRI el próximo 7 de julio y el sol azteca se convertiría en mayoría legislativa en el Congreso 
local. "Los perredistas tenemos una campaña en el estado que nos permite decir a los otros candidatos que vayan 
declinando y que en este momento centremos su esfuerzo para vencer al PRI", señaló Pedraza en conferencia de prensa. 
Asistieron los candidatos perredistas por los distritos de Pachuca Poniente, Pachuca Oriente, Tulancingo, Actopan y 
Tizayuca. Pedraza Chávez agregó que en estos 20 días de proselitismo se ha percatado que "tenemos un adversario muy 
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débil, pues los candidatos del PRI no han logrado calar en al ánimo ciudadano y enfrentan el rechazo popular". Acusa 
guerra sucia en Santiago Tulantepec María de los Ángeles Godínez, candidata perredista por el distrito de 
Tulancingo, denunció que en Santiago Tulantepec comenzó un guerra sucia contra su campaña, luego que ciudadanos 
aseguraran que se han acercado personas en su nombre, para gestionarles terrenos de 60 mil pesos. "No estoy 
gestionando nada ni pidiendo recursos como se ha estado manejando en ese municipio", aseguró Ángeles Godínez. 
(Antonio Alcaraz, página 08) 

El Independiente-En tiempo y forma, presupuesto para obra pública: Olvera: El gobernador Francisco Olvera 
aseguró que los recursos para obra pública estatal fluyen con normalidad. Sobre los casos de trabajadores despedidos 
por constructoras, dijo que posiblemente sucedieron porque no ganaron licitaciones. Aclaró que por reglas de operación 
el gobierno no puede contratar obra ni lanzar licitaciones hasta que no estén fincados los recursos correspondientes. 
“Desconozco cuál sea la circunstancia de cada constructora, abrimos convocatorias a todas las empresas y procuramos 
darle trabajo a la mayoría. Lo hacemos conforme llegan los recursos.” En el marco de la reunión mensual de socios de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, el presidente estatal Fausto Ramírez Morales señaló que tras 10 
meses de inactividad la mayoría de las constructoras comenzaron a despedir personal de confianza. “Seguramente 
algunas empresas no ganaron concursos o tuvieron dificultades para contratarse, pero eso escapa de nuestras manos, el 
presupuesto se está ejerciendo en tiempo y forma”, reviró Olvera. Sobre una aparente recesión economía, aseguró que 
su administración no tiene pendientes y que la infraestructura camina. “Muchas organizaciones piensan que en algunos 
rubros el gasto está detenido, pero en Hidalgo los recursos presupuestados sobre todo en infraestructura están 
aplicándose, en las demás tareas vamos al corriente.” Al término de una firma de convenio para asignación de recursos 
con el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), habló sobre las acusaciones por presunto desvío de recursos 
contra el exgobernador de Tabasco, Andrés Granier Melo. Consideró que debe responder para aclarar su situación 
jurídica y no caer en el viejo dicho “el que calla otorga”. Descartó que este hecho pretenda desprestigiar al PRI en 
vísperas de las elecciones del 7 de julio. “En este tipo de elección los gobernantes nos sometemos al escrutinio, a la 
valoración del pueblo. Estamos obligados a cumplir y hacer cumplir la ley (…) no debemos temer a que todo lo que 
hagamos quede a la vista de la sociedad.” En caso de ser culpable, el exmandatario tabasqueño deberá ser juzgado y 
expulsado de las filas del PRI, afirmó el gobernador Francisco Olvera. (Gerardo Neria, página 02) 

El Independiente-Diputados divulgarían declaración patrimonial sin datos personales: Legisladores del 
Congreso local afirmaron que están dispuestos a ventilar su declaración patrimonial, siempre y cuando no sean 

divulgados datos personales como direcciones o números de cuenta bancarias. Tras señalar que “el amor y el dinero no 
se ocultan”, el legislador tricolor Onésimo Serrano González dijo estar dispuesto a exponer sus bienes. “Entre más 
transparencia de los hombres públicos, mejor. “Algunos argumentarán situaciones de seguridad, pero prefiero señalar 
situaciones de transparencia.” La declaración patrimonial que recientemente presentaron diputados ante la Auditoría 
Superior de Hidalgo (ASEH) contempla el año anterior, por lo que el actual ejercicio lo darán a conocer en 2013. Para 
Julio Estrada Basurto, diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), no hay problema en transparentar su 
declaración, pero antes tendrán que existir modificaciones a la ley que ya no podrán aplicar en la actual Legislatura. 
“Somos representantes populares y la población busca que demos a conocer lo que tenemos. Yo lo comparto, finalmente 
será motivo de una disposición legal.” Yolanda Tellería Beltrán, legisladora albiazul, se pronunció por proteger datos 
personales a la hora de publicar declaraciones patrimoniales de servidores públicos. “Estaría de acuerdo con ventilar 
información necesaria, como número total de patrimonio. “Desgraciadamente estamos en un país donde existe 
inseguridad y podemos ser víctimas de algún acto delictivo. En esa parte no me protejo a mí, sino a mi familia.” En tal 
postura también coincidió el diputado de Nueva Alianza Adrián López Hernández, quien se pronunció por dar a conocer 
bienes sin especificar domicilios o número de cuentas bancarias. (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Mayores recursos, periodos y reelección pese al endeudamiento: alcaldes: A pesar del 
endeudamiento registrado en algunas entidades, los presidentes municipales buscan obtener mayores recursos y ampliar 
su periodo de gestión a seis años e impulsar la reelección. Luego de sostener reunión con el consejo rector del “Pacto por 
México”, Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla y presidente en turno de la Asociación Nacional de Ayuntamientos y 
Alcaldes (ANAC), informó que entregaron a los integrantes de dicho consejo agenda de 15 puntos, la cual se centra en 
cuatro ejes. “Son cuatro aspectos muy concretos, el primero de ellos los municipios, para resolver muchos de los 
problemas que tenemos en nuestras comunidades necesitamos más recursos; en segundo lugar, requerimos más 
competencias para gestionar y actuar como entidades de gobierno, por supuesto, hablar del tema de la reelección y 
como cuarto punto, se requiere de nuestra parte más compromiso y más responsabilidades.” Del mismo modo, los 
presidentes municipales propusieron aumentar a 30 por ciento el Fondo General de Participaciones; 20 por ciento para 
estados y el 10 restante para municipios y asignar estos un porcentaje de impuestos nacionales que se generan en sus 
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localidades; por ejemplo otorgar uno por ciento del IVA, así como porcentaje del impuesto a gasolinas y de excedentes 
petroleros. Además, solicitaron que la Conferencia Nacional de Municipios de México participe en el proceso de 
integración de la reforma hacendaria; recoger acuerdos de la Convención Nacional Hacendaria y avanzar en mayor 
equidad en la distribución de ingresos fiscales entre los órdenes de gobierno. Por su parte, el presidente en turno del 
consejo rector, César Camacho Quiroz manifestó que los integrantes del “Pacto por México” reconocen la necesidad de 
fortalecer a los municipios. “Creemos que los municipios deben obtener mayor fortalecimiento político, deben tener 
también capacidades administrativas crecientes y por supuesto el fortalecimiento de la Hacienda Pública de los 
municipios.” (Agencia, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Alistan primera venta nocturna: Comerciantes del Centro Histórico de Pachuca organizan una venta 
nocturna para aprovechar la próxima celebración del Día del Padre para incrementar sus ventas, por lo que hay 
acercamientos con representantes del ayuntamiento para gestionar horarios que permitan atraer más clientes durante el 
horario de la noche. Al respecto, el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) Pachuca, Juan Carlos 
Martínez Domínguez, detalló que esta actividad sería el próximo 14 de junio, para lo cual el organismo prepara la 
identidad del programa de actividades que incluiría eventos culturales y de entretenimiento para atraer a los clientes. 
Asimismo señaló que el municipio comprometió a proporcionar las facilidades para que los locatarios cierren más tarde, lo 
que incluye la disposición de elementos de seguridad, así como apoyar con los espacios de estacionamiento. “Todos los 
comerciantes del centro histórico estamos viendo qué promociones podemos tener para ese día, y ver cómo funciona 
este primer ejercicio y fomentar que la gente visite el centro aprovechando la remodelación en la zona”. Cabe destacar 
que hubo una reunión recientemente con los comerciantes del centro para convocarlos a participar de la venta nocturna, 
además de que se llevan a cabo visitas negocio por negocio para ver cuántos se sumarán en total a esta iniciativa. Por su 
parte, el presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) Pachuca, Jesús Gutiérrez González, dijo 
que la venta nocturna se realizaría el sábado 15 de junio, un día antes del festejo, cuando está prevista la participación 
de 230 comerciantes, principalmente de las calles de Guerrero y Ocampo. Refirió que la iniciativa no es del organismo 
empresarial, sino de los locatarios del primer cuadro de la ciudad y estimó que esta medida permitirá que el comercio 
aproveche la celebración para recuperarse un poco de la baja en ventas registradas durante el primer periodo del año. 
(Sara Elizondo, página 11) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras:  

El show Mediático del Popo: Desde el año 2000, cuando las familias que viven en las cercanías al volcán Popocatépetl 
fueron desalojadas por la continua actividad del coloso, no se ha presentado una situación similar que obligue a tomar de 
nuevo una medida de tal magnitud. Es decir, el Popo trae en jaque a las autoridades de Protección Civil, pero también a 
habitantes de los estados de Puebla, Morelos y Edomex, su zona de influencia. Viven en la zozobra, pero no precisamente 
por el volcán con el cual han convivido por cientos de años, sino por la posibilidad de ser reubicados y obligados a dejar 
sus tierras. Hace un mes la capital poblana amaneció cubierta de ceniza, fenómeno que no sucedía desde hace 10 años. 
Esa ha sido la mayor afectación a las poblaciones cercanas, las cuales han perdido más por la rapiña que por la actividad 
de uno de los volcanes más monitoreados del continente americano. Los campesinos que viven a 12 kilómetros del 
cráter, nunca han sufrido por alguna roca o restos incandescentes, pero sí, y muchas veces, por el robo de sus animales 
o sus pertenencias cuando por la contingencia son desalojados de emergencia. El Popocatépetl es un volcán de forma 
cónica simétrica, unido por la parte norte con el Iztaccíhuatl mediante un paso montañoso conocido como Paso de 
Cortés. Según los registros oficiales es el segundo más alto de México, con una altura máxima de 5500 metros sobre el 
nivel del mar. Ha sido pues, un show mediático además de un problema para las familias de la zona, la mayoría de ellas 
de escasos recursos. Si bien es cierto que a raíz de los sismos del 85 en la Ciudad de México se generó una cultura de la 
protección civil, a veces eso los lleva a exagerar en otros casos. A riesgo de que mis palabras puedan tomarse como una 
insensibilidad de mi parte, es un hecho contundente que los mismos afectados han comentado en varias ocasiones y a 
través de diferentes medios. No estoy en contra de que se proteja la integridad de las personas, sino en contra de los 
abusos que se han cometido desde hace años en esa región del país con tantas carencias cada que despierta su 
poderoso vecino. Los habitantes de Santiago Xalitzintla o de San Nicolás de los Ranchos, dos de los municipios más 
cercanos a las faldas del Popo están cansados de ver tanta movilización cada que se declara la alerta. Están hartos 
también de la presencia de los medios que invaden su espacio, al traer consigo a cientos de policías y militares que nada 

bueno dejan mientras se mantienen ahí. Le tienen más miedo a la pobreza que nunca han combatido los gobiernos 
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estatales o federal, que a la propia reacción de un volcán de cuyas tierras han vivido sus generaciones pasadas y 
seguirán ahí hasta que Don Goyo Chino Popocatépetl disponga otra cosa. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

22 días de campañas...sólo faltan 28  *DÍA DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN Sonó el teléfono y desde la oficina de 
prensa del gobierno del estado que dirige Antonio Meza, una voz muy atenta me dijo que se me invitaba a un desayuno 
el próximo viernes 7 con motivo del Día de la Libertad de Expresión y que asistiría el ciudadano Gobernador del Estado. 
Les dije que sí, que asistiría y que agradecía la invitación. Y sí, sí voy a ir. Porque será la ocasión de poder reencontrarme 
con muchos colegas que hace mucho que no he visto ni saludado, aunque por su trabajo sé que están activos y que 
están bien, pero nada como poder verlos y cruzar algunas palabras. Saludar por ejemplo, eso espero, a Jorge Martínez, 
que en una ocasión arriesgó su vida por mí, allá por el Tezontle, cuando una camioneta repartidora de pan Bimbo se 
lanzó en contra de la unidad de prensa en la que viajábamos y él, sin pensarlo, cruzó su cuerpo para cubrirme en un acto 
reflejo que siempre le he reconocido. Saludar a Gabriel Badillo, en su momento Director de Contacto Directo, que hace 
más de 30 años me invitó a llegar a Hidalgo. A Carlos Camacho, que aceptó ser el redactor de las crónicas de la campaña 
del entonces candidato Jesús Murillo al gobierno del estado, con un estilo que se reproducía en los medios de 
comunicación con gran aceptación de lectores. A Juan Sánchez y su esposa Gabriela quienes, aparte de periodistas, 
supieron hace muchos años ser solidarios cuando perdimos a un hijo en nuestra familia. Volver a ver a David Carrillo, 
Director de Solución, con quien casi a diario veíamos cómo crecían nuestros hijos hasta hacerse hombres y mujeres con 
nuestro orgullo de padres. A Roberto Ramos y su eterna preocupación de enviar a tiempo su nota a Ovaciones y a Bertha 
Alfaro, corresponsal de Televisa, tan atenta a su información como de su hijo, su gran reto de mamá que todos sabemos 
es su sueño y su orgullo. Espero poder saludar a Juan José Fuentes, Funes, Toño Jaén, Nacif, a Pedro Pineda, a 
Leonardo Herrera, a Vero Monroy, a Luis Kaim, a José Luis Rico, a José Guadalupe Rodríguez  y  a muchos que tengo en 
la memoria y cuyos nombres en este momento se escapan. Finalmente es el día en que los reencuentros son posibles, 
para seguir caminando en esta tarea tan hermosa de la comunicación, en la que nos alegra ver a las nuevas 
generaciones de periodistas de nuestro estado, que escriben su propia historia con gran profesionalismo y capacidad sin 
duda alguna. *YA 22 DÍAS DE CAMPAÑAS Ayer se cumplieron 22 días de campañas políticas con signos de que en 
general van bien en lo que tiene que ver con lo que TANTO le preocupa sobre todo a determinados partidos como es el 

terreno de la LEGALIDAD, porque desde la óptica de estos partidos es el uso de programas sociales el que inclina la 
balanza del voto a la hora de la verdad y no el trabajo partidista, porque si eso fuera serían ellos los que ganarían, 
aunque todo mundo sabe que no es verdad, porque los partidos que más se quejan, que para estas horas son el PRD, 
MC y en menor escala el PAN, son los que medio hacen campañas, aparte de que en su interior son un verdadero 
desastre, lo que realmente explicará a la hora de la verdad los resultados que tengan, que no se pueden esperar muy 
buenos. Y poco se pueden quejar, porque organismos como LA COMISIÓN ESPECIAL DE PROGRAMAS SOCIALES DE LA 
CÁMARA DE DIPUTADOS FEDERAL, integrada por 15 legisladores de la nación, se reunieron con autoridades de nuestro 

estado para analizar los blindajes que se han instrumentado para el proceso electoral y la marcha que se tiene del 
proceso en esta materia con resultados buenos para Hidalgo, de tal manera que los mismos integrantes de la Comisión 
pudieron informar que han visitado 7 estados y que de ellos HIDALGO ES UN ESTADO SIN DENUNCIAS, ya que sólo le 
corresponden 12 de las aproximadamente 400 registradas en otros estados, porque las 12 que se tenían ya están 
resueltas por los magistrados. “Hemos observado recurrentes visitas de fuerzas políticas a las comunidades que hacen 
denuncias pero no las canalizan a las instancias legales. Los que no están presentados formalmente son un engaño”, 

dijeron los diputados. Y tienen razón, porque los dirigentes políticos, le apuestan más al escándalo que a la verdad. Con 
lo que queda demostrado, que lo que se busca es hacer ruido, hacerse las víctimas, pero no hacer trabajo ni hacer 
campañas, sino ganare en la mesa lo que no se gana con trabajo. Y así, no se puede. (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La hora en punto: 

Trampas y chantajes: En Hidalgo, al igual que en otros estados del país habrá elecciones locales; en Bajá California, 
por ejemplo, se renovará el poder Ejecutivo y en otras entidades los electores acudirán a las urnas para elegir diputados 
locales y presidentes municipales. En el marco de las contiendas, es como el dirigente del Partido Acción Nacional, 
Gustavo Madero, escandalizó al acusar el supuesto desvío de programas sociales en favor de algunos candidatos 
veracruzanos que aspiran a un cargo de elección popular. No conforme con ello, el presidente nacional panista exigió el 
cese de Rosario Robles Berlanga, actual secretaria de Desarrollo Social en el país; sin pruebas, pero “sentado en su 
macho”, Madero se fue además a la yugular del gobernador de Veracruz, al tiempo en que amenazó con salirse del Pacto 

por México. Días más tarde, el líder en México de la ultraderecha, fue secundado por el presidente nacional del Partido de 
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la Revolución Democrática, Jesús Zambrano, quien fue más lejos y pidió la renuncia de todos los delegados federales que 
en algún momento militaron en el partido tricolor. Los amagues y denuncias de ambos dirigentes, que con el paso de los 
días pasaron a un segundo plano de la agenda nacional, se quedaron en simples escándalos enmarcados en las 
contiendas estatales. Así, en el contexto de las elecciones, las acusaciones que hace unas semanas, hicieron Madero y 
Zambrano, podrían revertiese para el Partido Acción Nacional, toda vez que uno de los candidatos blanquiazules a una 
curul plurinominales, fue sorprendido haciendo campaña electoral entre los beneficiarios de una lechería LICONSA 
ubicada al sur de Mineral de la Reforma. El hecho, que se presume como un delito en que el habría incurrido uno de los 
personajes más nefastos del panismo hidalguense, está plenamente documentado y muy posiblemente llegue a los 
tribunales. Sin embargo, como en el PAN la estrategia es escandalizar, seguramente las diligencias tanto estatal como 
nacional harán caso omiso de la denuncia, pues en sus mañosas estrategias, sólo sus adversarios son los que incurren en 
delitos. Respecto a Zambrano, el líder nacional perredista, sería saludable que sus subordinados le informarán que aún 
son muchos los panistas infiltrados en las esferas del gobierno federal. El desinformado Zambrano, acusó 
preferentemente a los delegados de SEDESOL, porque políticamente le resultaba más rentable, sin embargo, eludió citar 
a personajes como Marisol Vargas, quien fungió como presidenta en Hidalgo del PAN y ocupó la delegación estatal del 
Instituto Mexicanos del Seguro Social. Sin embargo, pese a los chantajes de Zambrano y Madero las elecciones parecen 

pasar por desapercibidas, al grado que el senador “tricolor” perredista, Isidro Pedraza ya pidió la renuncia de los 
aspirantes de la oposición a las diputaciones locales. Por discursos y conductas así, es como la ciudadanía perdió la 
confianza en los partidos y por ello, es que el abstencionismo podría imponerse  el día de la jornada. (Edmundo Pineda 
López, página 09) 

Vía Libre-deslinde… 

FDOMEZ a las andadas: A 40 días de la muerte de los religiosos Samuel Mora Castillo y José Barón Larios, que junto 
con el también extinto Pablo Hernández Clemente fueron factores y actores de la lucha social indígena en los años 70 en 
la huasteca, que es considerado por historiadores como el movimiento agrario postrevolucionario más importante de 
México, lo que queda de las organizaciones que surgieron de él muestran nuevamente su anquilosamiento. Hace unos 
días anunciaron que no permitirán que se celebre la jornada electoral para renovar constitucionalmente el Congreso de 
Hidalgo el 7 de julio en las comunidades de Oxale y El Lindero, como parte de la reivindicación de su lucha con el 

argumento que válidamente se esgrimió hace cuatro décadas pero que hoy ha perdido fuerza porque las condiciones son 
otras; no obstante que la pobreza no se ha superado en las zonas indígenas. En Oxale se dijo durante el gobierno de 
Jesús Murillo Karam que había sido sede de una conferencia de prensa del Ejército Popular Revolucionario (EPR) lo que 
nunca se comprobó y en Lindero en la misma época se “encontró” un lote de armas, según comunicado de la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena), que por cierto nunca fueron mostradas públicamente y que para el gobierno de Hidalgo 
fueron “sembradas”. Sin embargo, el apoyo en programas y obras se mantuvo por el gobierno murillista y en las 
siguientes administraciones el diálogo y los apoyos se han mantenido, por ello tal vez en la necesidad de recobrar fuerza 
ya sin la autoridad moral que con el tiempo ha perdido la dirigencia del Frente Democrático Oriental de México Emiliano 
Zapata (FDOMEZ) buscan llamar la atención amagando con impedir las elecciones en esas comunidades. Y es que sus 
obsoletos métodos de control perdieron más credibilidad al ignorar el FDOMEZ el trabajo social del Equipo Pastoral 
Atlapexco (EPA) de los que muchos fueron catequistas; desafortunadamente el movimiento indígena independiente de la 
Huasteca ya no juega el mismo papel que en los 70 y 80; las ideas parece que se fueron con Pablo, Samuel y José. 
(Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

En Huichapan el pleito Verde-Rojo, va en serio: Aliados en unos distritos y adversarios en otros, los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) han tomado Huichapan como la arena para una 
verdadera lucha de poder y le han afilado los espolones a sus respectivos gallos, pues ahí la contienda va en serio, no 
habrá simulaciones. El PRI ha postulado a Humberto Lugo Guerrero, heredero de apellidos de abolengo, pero con poca o 
nula presencia en el distrito. Dejó su labor como delegado de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SER) para ir en pos 
de la candidatura y ahora por la diputación de ese distrito, otrora bastión de los Rojo y hoy en manos del Verde 
Ecologista. En el tricolor le apuestan a que si bien los sondeos indican que poca gente lo conoce, también es cierto que 
“no tiene cola que le pisen” y la tarea es que en esta campaña logre penetrar en la ciudadanía y supere sus negativos 
para ir por el mayor número de votos el 7 de julio. En la esquina opuesta está un político calado, por lo mismo con 
positivos como el hecho de que la gente lo conoce, pero con negativos propios de su trayectoria: Almaquio García 

Cravioto, ya fue diputado local, por el PRI, en la LX legislatura local y ahora es el ariete del verde en esta lucha por el 
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poder. Pudiera resumirse que además de las caras visibles en esta contienda están los apellidos Rojo que jugarían por el 
primo Humberto Lugo, y del otro lado Cuauhtémoc Ochoa Fernández, actual subsecretario de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), pero que es la verdadera cabeza del verde en Hidalgo. Hay quienes, incluso, miran más alto en 
esta contienda que parece inclinarse a favor del ahora verde ecologista, quien por lo pronto en los sondeos se ubica por 
encima del joven político. Faltan semanas para el desenlace, pero pareciera que la suerte está echada. (Carlos 
Camacho, página 03) 

Criterio-La inocente polvorita… 

Los ramplones mensajes lanzados por los candidatos a diputados, repetidores de frases triviales, son semejantes a los 
productos que se expenden en los estanquillos de barrio: caros y vulgares. Sin embargo, en la cruzada en busca del voto 
los aspirantes gastan como ricos con dinero ajeno. En el presente periodo preelectoral, enésima farsa de la engañadora 
política mexicana, los pretendientes transmiten ideas gastadas que jamás harán cabales; son difundidas hasta el 
cansancio por los medios de comunicación. Durará todavía un mes el proceso en el que están sumergidos miles de 
candidatos en las 14 entidades que tendrán elección el 7 de julio próximo para renovar 931 ayuntamientos, 441 
diputaciones de congresos locales y una gubernatura (Baja California norte) En Hidalgo las operaciones de 120 
candidatos de siete partidos políticos son para 30 diputaciones locales, 18 de mayoría relativa y doce de representación 
proporcional (plurinominales). En todos los rumbos de esos catorce estados, incluido Hidalgo, se escuchan y leen 
infinidad de enunciados, vistos y oídos miles de veces a lo largo de varias décadas. Entre la abundancia de propuestas, 
transcribimos sólo algunos ejemplos: “Impulsaré leyes para…..”, “No prometo, me comprometo”; “Estoy puesto y 
dispuesto”; “Trabajaré para entregar resultados”; “Vamos a buscar la excelencia”; “Desde el Congreso del estado 
pugnaré”; “Legislaré a favor de los marginados”; “Impulsaré proyectos de”; “Desde el Congreso seré voz y gestor de”; 
“Combatiremos la pobreza”; “Educación, prioridad legislativa”. Desde luego, en las promesas están envueltos los niños y 
los jóvenes: las mujeres y los ancianos; los desvalidos y los campesinos con hambre (hambre, palabra de moda). Los 
indígenas y obreros; madres solteras sin trabajo. En la cruzada preelectoral multiestatal hay un rosario de diversas 
acciones que de una u otra forma dan claridad o confunden. Nombres largos, ideas cortas ( intermedias con negritas) 
Además de la constitucional Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), han sido creados, 
entre otros, los siguientes: * Programa de Trabajo Específico para la Prevención, Atención y Seguimiento de Denuncias 
de Delitos Electorales y Responsabilidades Administrativas. * Comisión Especial para dar Seguimiento a los Procesos 
Electorales del Senado * Comisión Especial de Programas Sociales de la Cámara de Diputados. * Comisión Plural Nacional 
de Preservación del Entorno Político de Equidad en la Competencia Electoral. *Semáforo de alerta de pre contingencia 
democrática”, creado por el PAN para medir la intromisión de los gobiernos estatales donde habrá elecciones. *Comisión 
Plural Estatal de Prevención del Entorno Político de Equidad de la Competencia, en los estados. * Comisión Plural 
Nacional para Preservar las Condiciones de Equidad en la Competencia Electoral, que preside el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. * Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos 

Electorales de las Entidades Federativas (APICEEF) Programas sociales La organización Transparencia Mexicana alertó 
que es insuficiente la protección que se brinda a los programas sociales en estados con elecciones. El organismo detalla 
que desde 2009 se tienen registrados 2 mil 47 programas sociales por entidades federativas y dependencias federales. 
De dichos programas, mil 963 corresponden a los estados y 84 a dependencias federales. Invaden redes sociales Suman 
miles, en todo el país, los cibernautas de los partidos que intentan allegarse alcaldías y diputaciones, e invadido las redes 
sociales con leyendas para obtener sufragios. Rosario hidalguense Algunos candidatos son parientes de exgobernantes; 

exlegisladores estatales y federales, dos expresidentes estatales de partidos, uno del PAN, y uno de Nueva Alianza; una 
exsenadora, dirigente de Movimiento Ciudadano, está en plurinominales. De ganar las elecciones, cinco exdiputados 
locales repetirían en el cargo, tres por el PRI, uno por el PRD y uno por el Verde Ecologista de México: Alfredo Bejos 
Nicolás (Pachuca II), Dora Luz Castelán Neri (Tenango de Doria), Héctor Pedraza Olguín (Ixmiquilpan), Luciano Cornejo 
Barrera (Tula), José Almaquio García Cravioto (Huichapan). De ellos, el perredista Luciano Cornejo aseguró su curul al 
encabezar también la lista de representación proporcional, Sabias preguntas Los candidatos a diputados locales, de siete 
partidos, tendrán 33 espacios en tres noticieros radiofónicos y en otros tres de la televisión oficial de Hidalgo, solamente 

para entrevistas. Los conductores hacen las siguientes preguntas: 1-¿Quién es usted?, 2-¿Por qué quiere representar a su 
distrito en el Congreso local?, 3- ¿Cuáles son las necesidades más apremiantes en su distrito?, 4-¿Qué plantea dentro de 
su plataforma electoral?, y, 5- ¿Desea agregar algo más? La última interrogante es muy, pero muy inteligente. El sesudo 
cuestionario de las cinco preguntas fue elaborado por uno de los sabios comunicólogos del Instituto Estatal Electoral 
(IEEH), que preside el prestigiado abogado Ernesto Pffeifer. ¿Tutores? ¡Mapaches! Los tutores del gobierno de Hidalgo, 
operadores del PRI en las campañas proselitistas de candidatos a diputados locales, deben renunciar definitivamente al 
cargo, pide Alejandro Abud, del PAN; en tanto que Arturo Sánchez Jiménez, dirigente del PRD, sirve de palero al decir 
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que el secretario de gobierno, Fernando Moctezuma, aclaró que “el gobierno del estado no puede impedir que los 
servidores públicos hagan trabajo de partido en sus tiempos libres”. El diputado Ramón Ramírez, presidente del Congreso 
local, usurpa funciones del IEEH al proponer un pacto de civilidad, y defiende el nombramiento de tutores del gobierno 
estatal para apoyar al PRI. Otra vez desde el púlpito Domingo Díaz Martínez, arzobispo de Tulancingo, ha metido su 
cuchara en la temporada política y admite que desde abril se leyó en los púlpitos la posición de la Iglesia en cuanto al 
proceso electoral en el que se renovará el Congreso de Hidalgo. Empero señaló una verdad a medias: “esperamos que 
haya derroche de diálogo, no derroche de presupuesto”. ¿Bonificación? El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) 
revisará que realmente asistan a los comicios del 7 de julio los representantes de casilla nombrados por los partidos 
políticos, para efectos de bonificación. **Bonificación; Deducción, descuento, rebaja, abono, beneficio, ganancia. 
Mapaches cazarán mapaches El PRD emprenderá un operativo cazamapaches en Hidalgo y en los otros trece estados 
donde habrá elecciones este año, a fin de detectar a funcionarios públicos estatales y federales, así como operadores 
políticos del PRI que coaccionen el voto con la entrega de despensas, materiales o el uso de programas sociales. 
Miniderroches de campaña Los topes de gastos de campaña por distrito son: Actopan un millón 561 mil; Tulancingo, un 
millón 548 mil; Pachuca Oriente, un millón 384 mil; Tepeji, un millón 190 mil 742; Pachuca Poniente, un millón 190 mil 
147; Tula, un millón 55 mil pesos; en el distrito Tizayuca, un millón 27 mil pesos; Ixmiquilpan, un millón 95 mil pesos; 

Tenango de Doria con 869 mil 598 pesos; Apan, 850 mil; Huejutla, un millón 719 mil pesos; Huichapan, 836 mil 826; 
Molango, 787 mil 789 pesos; Atotonilco el Grande, 692 mil 347; Zimapán, 598 mil 440; Jacala, 478 mil; San Agustín 
Metzquititlán, 400 mil 549 pesos, y Zacualtipan, 380 mil 576 pesos. Costosa papelería El material y la papelería que serán 
utilizados el 7 de julio tendrá un costo de 26 millones 715 mil 225.95 pesos. (Anselmo Estrada, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que este día se realiza en Hidalgo la reunión de gobernadores de la Región Centro en donde se espera la visita 
de mandatarios deMorelos, Tlaxcala, Puebla, Estado de México, Guerrero y el jefe de gobierno del DF y el 
anfitrión; se dice que las mesas de trabajo serán extensas y que los principales temas a tocar son la seguridad pública y 
el desarrollo metropolitano, así como el polémico caso del medio ambiente y la contaminación en donde hasta hace poco 
se culpó a la industria asentada en el estado de ser la culpable de la contingencia en la capital del país. 
 
: Que hablando de elecciones locales, en las redes sociales,Guillermo Galland, el candidato panista por el 
distrito Pachuca II, amenaza con responder a los ataques que, según él, orquestan para bajar su popularidad como lo 
ocurrido en Mineral de la Reforma donde lo señalan mandar repartir propaganda suya en una lechería comunitaria. Sin 
embargo, el aspirante blanquiazul ya comenta que en breve dará a conocer supuestas irregularidades de sus oponentes 
para responder a las acusaciones. 
 
: Que en Alfajayucan no resolvieron el problema de la empresa ICA y los transportistas que trabajaron en la 

construcción de la presa El Yathe y ahora ya hay bloqueos por parte de los afectados, a los que adeudan casi dos 
millones de pesos por materiales. Las autoridades municipales y quienes intervinieron en el caso no lograron resolver el 
problema por lo que fue creciendo al grado que los empleados molestos dicen que ahora “les pagan por que les pagan” o 
tomarán medidas más drásticas. 
 
: Que un fuerte apagón en la Huasteca, principalmente en Huejutla provocó daños en electrodomésticos causando 

la molestia de los pobladores de esta zona de Hidalgo, quienes no dudaron en exigir a la Comisión Federal de 
Electricidad que reparare los mismos; ante esto, la paraestatal emitió una respuesta favorable la cual consiste en 
hacerse cargo de los desperfectos caseros ocasionados en los barrios de Tahuizan, Barrio Arriba, Centro y Paraíso 
de las Huastecas. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Queremos decir que hay avances, que hay trabajo, pero lo que queremos destacar es que en este momento del proceso 
electoral nos apegamos al marco de la ley y con eso seremos respetuosos de los procesos de cada uno de los partidos 
políticos” 

Mariano Torres L’estrade Regidor del PT en Mineral de la Reforma. 
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“Es lamentable que hoy se sepa de este tipo de irregularidades, sin embargo, yo creo que, sin ningún ánimo de 
exculparlo, debiera de presentarse a comparecer para aclarar su situación jurídica porque al no hacerlo, está cayendo en 
el viejo dicho „el que calla otorga” 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo sobre caso Granier. 
 

“El rezago educativo está íntimamente vinculado con el rezago social llevar educación a esas localidades significa para 
miles de niñas y niños la única posibilidad que tienen para ejercer su derecho a la educación, para aprender a leer y 
escribir” 

Carolina Viggiano Austria Titular Nacional del Conafe 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que el gobernador Francisco Olvera será anfitrión hoy de los gobernadores de la zona Centro del país, quienes visitan 
Hidalgo para participar en una reunión de trabajo en materia de seguridad. El acto se llevará a cabo a partir de las 13:00 
horas en la exhacienda La Concepción. 

que muy activa pudo verse ayer a Laura Vargas de Osorio, esposa del titular de la Segob, quien acompañó a la 
primera dama Angélica Rivera de Peña y a la señora Peng Liyuan, esposa del presidente chino, en el recorrido que 
hicieron por las instalaciones de Televisa en la Ciudad de México. 

que al candidato a diputado local por el sol azteca en el distrito de Tula de Allende, Luciano Cornejo, ya le brincan 
reclamos durante su campaña política, todo por el incumplimiento de su hermano Moisés cuando éste fue alcalde de 
Tezontepec de Aldama. Y es que la gente reclama el fraude que Moisés cometió con la compra de un terreno donde se 
construirían oficinas de la presidencia municipal. Dicho proyecto se debió haber realizado en el lugar conocido como Los 
Tepetates, pero no fue así; algo parecido ocurrió con el proyecto del parque acuático El Sueño, el cual quedó como su 
nombre lo indicaba, en un mero sueño. 

que en Tianguistego habitantes de la comunidad más grande del municipio, Santa Mónica, están inconformes con su 
alcalde Austreberto Carpio, ya que desde hace cinco meses no les manda el servicio del camión recolector de basura 
con las consecuencias de insalubridad que prevalecen en la comunidad, donde la basura aparece por todos lados y en 
varios casos los mismos habitantes la tienen que trasladar a los recolectores en la cabecera municipal. Pero el alcalde, 
dicen, se la pasa gastando en la ampliación de su palenque particular, donde se realizan peleas de gallos con sus 
respectivas apuestas. 

que el diputado local y a su vez dirigente del PRI municipal en Metztitlán, Crisóforo Torres Mejía, se deja ver en la 
campaña del candidato a diputado local de su partido. Lo cierto es que quienes le conocen dicen que debería de 
abstenerse dado los malos resultados en su papel de legislador por ese distrito; y más aún porque su sobrino, Juan 
Carlos Torres Ramírez, conocido como Alan de la familia de los tejones, defraudó con la venta de líneas telefónicas a 
buen número de familias de la región, al grado que su tío tuvo que reparar parte del daño a muchos de los afectados, 
pues al parecer el sobrino los esquilmó con más de cien mil pesos y nunca respondió por sus hechos. 
 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Serán los empresarios resentidos que no ganaron el concurso quienes buscan llamar la 
atención? (redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del jueves… 

Suena en Radio Pasillo que la oposición sigue inconforme por la colocación de propaganda política en 
unidades de transporte público. 

A pesar de que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) se declaró sin facultades para intervenir en el caso, por 
tratarse de vehículos particulares, la inconformidad de algunos actores políticos ha llegado hasta la mesa política donde 
participan los partidos y la Secretaría de Gobierno del estado. 

Aunque hay otros temas pendientes por revisar en materia de equidad electoral, la oposición hidalguense prefiere 
enfocar sus energías a quejarse de acciones cuya supuesta ilegalidad no ha podido demostrar históricamente. 

En Radio Pasillo se comenta que este tipo de asuntos son manejados únicamente en el ámbito mediático, ya que 
normalmente no terminan en denuncias ante la Subprocuraduría de Delitos Electorales, procedimientos administrativos 
ante el IEEH o recursos de inconformidad ante el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). 

Con ello, se dice, algunas agrupaciones opositoras le apuestan a obtener votos el 7 de julio por la vía de la victimización, 
pues sus candidatos siguen sin levantar. 

Suena a todo volumen que el candidato del PAN a diputado local por Pachuca Oriente, Guillermo Galland 
Guerrero, se deslindó de la denuncia pública hecha  el martes por Liconsa, que aseguró haber sorprendido a 
colaboradores del panista haciendo campaña en la lechería de la colonia Forjadores, en el municipio de Mineral de la 
Reforma. 

Según el secretario general de Acción Nacional en el estado, Jorge Miguel García Vázquez, la repartición de volantes fue 
hecha en la vía pública, por lo que el proselitismo fue realizado en apego a derecho y sin violar ninguna ley. 

Además indicó que Galland Guerrero no es el único candidato ni el PAN el único partido que realizan ese tipo de 
actividades, y por ello confió en que los señalamientos contra el ex síndico procurador jurídico del cabildo capitalino no 
tendrán consecuencia alguna. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… Continúa el reforzamiento de acciones encaminadas a elevar la calidad educativa con 
una perspectiva más incluyente para permitir a los niños de comunidades marginadas integrarse al sistema y recibir 
instrucción, lo que en un futuro servirá para modificar sus condiciones de vida. Bajo esta perspectiva hoy se signan 
importantes acuerdos con el Conafe, organismo que respalda desde el ámbito federal los esfuerzos estatales al coincidir 
en la ruta trazada que persigue un mismo fin: ser cada vez mejores. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Quiroz: Hombre de gran apego a las tradiciones de diversos pueblos de México, hidalguense por 
convicción y adopción, Quiroz conquista y festeja sus más de 50 años como compositor, músico y productor fonográfico 
con el lanzamiento de un disco cuyos temas son referente de toda una vida de experiencias, dentro de las cuales también 
integra la docencia a su paso por varias instituciones educativas hidalguenses.  

Abajo-Yadira García: Resulta que la jefa de prensa de la Sepladerym no ayuda a su jefe; sin embargo, no 

desaprovecha la oportunidad para aparecer en revistas y “enriquecer” así sus relaciones públicas. García Franco es uno 
de los perfiles cuya trayectoria es reconocida por el gremio periodístico, mas eso no es pretexto para dejar a un lado sus 
responsabilidades en la dependencia.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

GRAVE 
 
Seguidores del priista y ex alcalde de Acaxochitlán, Eduardo Licona, increparon en un evento público a la 
candidata del tricolor, Dora Luz Castelán. De forma grosera y agresiva, durante un evento realizado el 
pasado martes, los fieles del ex presidente municipal gritaron a la abanderada. Licona mantiene una campaña 
interna en contra de su propio partido desde hace semanas pero las altas esferas tricolores lo niegan, quizás porque ya 
pactaron con la oposición y esperan perder ese distrito. 
 
FESTEJO 
 
Este viernes el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, encabezará un desayuno con los medios de 
comunicación en la entidad, en el marco del “Día de la Libertad de Expresión”. El evento reunirá a integrantes 
de los medios de comunicación de todo el estado, así como a funcionarios del gabinete estatal. 
 
PACTO 
 
Reunidos en un conocido café del fraccionamiento San Javier, los integrantes del cabildo de Mineral de la 
Reforma acordaron firmar un pacto de civilidad para hacer las cosas más llevaderas durante estos tiempos 
de campañas electorales. Todos los regidores acordaron la mañana de ayer establecer este convenio y aunque 
trataron de esconderse de las miradas de su municipio, vinieron a concentrarse a unos metros de la guarida de los 
grillitos. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Cobra Invi por pagar: El Instituto de Vivienda del DF (Invi) no sólo cobra a las empresas constructoras para 
incluirlas en el padrón de proveedores y les pide un porcentaje de los contratos: también les exige cuotas para liberarles 
los pagos pendientes. Así lo denunciaron 14 representantes de diversas compañías que se reunieron ayer para definir las 
acciones que tomarán en contra de la dependencia y de su titular, Raymundo Collins. El encuentro se dio luego de que 
REFORMA hizo pública la denuncia que contratistas y promotores de vivienda presentaron ante el Gobierno del Distrito 
Federal en el sentido de que eran víctimas de extorsión por parte de las autoridades del Invi. Servando Montoya, 
representante legal de Grupo DIC, que actualmente tiene autorizados dos proyectos, detalló cómo se hace la presunta 
extorsión. "Me citó a comer un licenciado Alejandro Espinoza Arenas. Me dijo que, si quería solventar mis problemas, (lo 
hacía) con 10 millones de pesos. Pensé que era una broma y que me quería extorsionar. "Le oferté 500 mil pesos si me 
pagaban lo que me debían. Tal vez pensaron que era un insulto y me pidió 10 millones. Posteriormente me llamó gente 
de la oficina del ingeniero Collins para hacerme una cita", explicó. Esa vez, dijo, fue atendido por Óscar Pérez Ramírez, 
asesor de Collins, y también le pidió ese monto. "Le dije que no, que me era imposible desde cualquier punto de vista 
cubrir esa cuota. Le dije que, si me ayudaba a finiquitar mis contratos, yo me iba. Tampoco lo aceptaron", explicó. De 
acuerdo con los denunciantes, el retraso en los pagos afecta por lo menos a siete empresas: Kahrpac, Constructora 
Ayotlán, Flores y Asociados, Super Constructores de Calidad, Grupo DIC, Finesa y Construcción, Asesoría y Supervisión. El 
adeudo, calcularon los denunciantes, podría ascender a los 177 millones de pesos, lo cual ha provocado que existan 
desarrollos sin terminar y otros acabados pero sin posibilidad de ser entregados a las organizaciones que los encargaron. 
Los quejosos prevén presentar hoy un documento en la Secretaría de Gobierno del GDF como parte de su denuncia. Por 
la mañana, el Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, aseguró que ordenó a la Contraloría y a la Procuraduría de 

Justicia locales iniciar una investigación contra Collins. "Hemos ordenado que se inicie una averiguación previa. El 
Gobierno pidió (a los quejosos) presentaran las denuncias. Voy a estar muy atento con las instancias que correspondan", 
dijo. Al respecto, el consejero jurídico, José Ramón Amieva, indicó que acercarán a los quejosos a todos los instrumentos 
de denuncia para que expongan su situación y se actúe conforme a la ley. En tanto, Collins retó a los empresarios a 
presentar las pruebas de extorsión en su contra y atribuyó la denuncia pública a que los constructores tenían ciertos 
privilegios en la pasada Administración que él busca erradicar. (Manuel Durán, primera plana) 
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El Universal-Gendarmería, aún en planeación: La Gendarmería Nacional, cuya creación ordenó hace casi seis meses 
el presidente Enrique Peña Nieto a la Secretaría de Gobernación, se encuentra todavía en etapa de planeación, de 
acuerdo con un documento de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). "Hasta esta fecha [20 de mayo] no se ha 
materializado ninguna capacitación o curso relacionado con dicho organismo propuesto por el gobierno federal, ya que se 
encuentra en su fase de planeación", indica un informe de la dependencia. Actualmente el gobierno de Francia colabora 
en la creación de la nueva corporación, luego de que el presidente Enrique Peña Nieto solicitó al mandatario francés 
Francois Hollande su asesoría, durante el viaje que realizó en octubre a Europa como presidente electo. La gendarmería 
gala tiene una experiencia de más de 200 arios. En marzo, el comisionado nacional de Seguridad, Manuel Mondragón y 
Kalb, dio el siguiente reporte a EL UNIVERSAL sobre el tema: "Ya están seleccionados los policías, quizás no los lo mil, 
pero tenemos un avance extraordinario de un 60%. Ya están siendo capacitados". En esa ocasión comentó incluso que 
los uniformes ya estaban listos, que el personal ya había sido seleccionado y era entrenado en las instalaciones de la 
Defensa Nacional. Desde esa fecha nueve organizaciones civiles y expertos en según acercamiento para conocer afondo 
el proyecto del nuevo órgano. El martes pasado el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, informó que 
por instrucción del presidente Peña Nieto expondrá el proyecto y objetivos de la Gendarmería a grupos organizados que 
lo han solicitado. El vocero de Seguridad del gobierno federal y subsecretario de Gobernación, Eduardo Sánchez, declinó 

emitir una postura. Sólo señaló que es la misma que emitió Osorio Chong esta semana. También el martes pasado la 
Comisión Permanente solicitó al secretario de Gobernación la ruta crítica que seguirá la conformación de la Gendarmería 
y su impacto legal. (Marcos Muedano, página 05) 

La Jornada-BBVA: Pemex sería “eficiente y rentable” con capital privado: Una reforma del sector energético, 
actualmente bajo control del Estado en sus áreas estratégicas, necesariamente debe incluir la apertura al capital privado 
de las labores de exploración y refinación de petróleo, acabar con la definición jurídica de petroquímicos básicos –que 
sólo puede producir Petróleos Mexicanos (Pemex)– y permitir la venta entre particulares de electricidad, una práctica 
prohibida ahora por la ley, propuso ayer el principal grupo financiero en México. Para una reforma energética efectiva, la 
propuesta tendrá necesariamente que permitir espacios para la participación de la iniciativa privada en la exploración y 
producción de petróleo, planteó Carlos Serrano, economista en jefe para México del área de análisis del BBVA, 
controlador de BBVA Bancomer. Involucrar el capital privado en áreas del sector energético que hoy están reservadas al 
Estado aumentaría el potencial de crecimiento de la economía mexicana en medio punto porcentual, mencionó en una 
conferencia de prensa, en la que fue presentado el informe Situación regional sectorial, elaborado por BBVA Research. A 
valor actual, el incremento del producto interno bruto generado por la apertura de Pemex al capital privado equivale a 75 
mil millones de pesos, según datos oficiales. Lo que ocurriría con una mayor inversión privada en Petróleos Mexicanos es 
que esa empresa sería más eficiente. Hoy es ineficiente en algunas áreas, en las que pierde dinero. (Roberto 
González, página 26) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Los renglones pachecos de Fox: De dirigir Coca-Cola en Latinoamérica, gobernar Guanajuato, echar al PRI de Los 
Pinos y fundar su Centro para la Formación de Líderes, Vicente Fox volvió a su rancho a criar vacas y cultivar maíz, papa, 
lechuga y brócoli. Versátil como es (adaptable con facilidad a diversas funciones, pero quizáde carácter voluble o 
inconstante, según el diccionario) y, claro, ya sin la carga presidencial, al ex le dio, primero, por sumarse a los 
promotores de un amplio debate sobre la despenalización de las drogas, y ahora se apunta para entrarle a la siembra y 
explotación comercial de mariguana. En México, dijo ayer, los prohibicionistas “deben quitarse la venda” y avanzar hacia 
la industrialización de la yerba. Y porque en universidades como Berkley o Harvard “tienen ya considerado que el uso de 
la mariguana puede ser curativo para el cáncer y, untado, para raspones, torceduras y chipotes”, no debe extrañar que el 
cazador de “tepocatas, alimañas y víboras prietas” esté más que puesto para alentar hoy, en el país donde debió 
inhibirlo, el consumo de mota. 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¡Sobre mi cadáver! (absoluta y jodidamente cierto): La desafección, explica con sencillez la filósofa española 
Amelia Valcárcel, consiste en la falta de confianza de la gente en sus instituciones públicas, especialmente las políticas. Es 
una mezcla de desprecio e inquina de los ciudadanos hacia las autoridades. Y una de las peores enfermedades que 
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padece una democracia. Cuando se produce, recuperar la confianza es difícil, por no decir imposible. Andrés Granier se 
llama la atracción de la temporada. Tabasqueño. Otrogobernadorcete bananero que se habría enriquecido 
estúpidamente. Literal: estúpidamente: casas, zapatos, ferraris. Y parecería que después de Arturo Montiel, Mario Marín, 
Ulises Ruiz, Humberto Moreira, Eduardo Bours, Tomás Yarrington, etcétera, ahora sí habrá desenlace y un ex gobernador 
priista sucumbirá. Pero pasan los días y las imágenes vuelven a ser las mismas. El químico Granier desaparece de 
Tabasco, desaparece de México. Ni el químico ni sus presuntos cómplices principales acatan siquiera el citatorio del 
Ministerio Público. Llega en su lugar uno de esos defensores de raza (en esta ocasión Xavier Olea) con una frase de 
obsidiana para atravesar el asedio mediático: “Sobre mi cadáver se presentará a declarar”. Perfección de frase. Siete 
palabras que pintan un mural. Sobre mi cadáver. Absoluta, jodidamente cierto. La desafección, explica Amelia Valcárcel, 
se manifiesta como crítica general de la ineficacia del sistema político, de su costo, privilegios, nula eficacia. No sé si haya 
pruebas firmes contra el químico. Pero de que el capítulo perfila para sumar a la pérdida de confianza, ni duda. Y 
recuperarla es difícil, por no decir imposible. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado…  

Las tribulaciones de un mexicano en China: Aquí, viendo la paja en el ojo ajeno. Florestán Las relaciones con 
China nunca han sido fáciles para México. No se trata de remontarse a la legendaria Nao, ni a la China poblana ni a los 
días en que por aquellas tierras circulaban monedas de plata acuñadas en México. Tampoco a la era de Mao cuando, 
hace 41 años, el entonces presidente Echeverría (1970-76) estableció relaciones con la República Popular China. Me 
refiero a lo que ha corrido desde aquel 14 de febrero de 1972 a la actualidad, donde ha privado el embudo chino. A 
China volverían, después de Echeverría, todos los presidentes de México para comprobar su transformación política y el 
nacimiento de una potencia económica sin paralelo. Y todos ellos hablaron de alianzas estratégicas, firmaron convenios y 
protocolos que de muy poco sirvieron: hoy que China tiene una inversión directa en el mundo que supera los 350 mil 
millones de dólares, la que tiene en México apenas llega a 300, es decir, nada. Y en Comercio Exterior, nos venden 60 
mil millones de dólares y les vendemos apenas cinco mil, menos de 10 por ciento. Así acabaron discursos, acuerdos y 
buenas intenciones de China a lo largo de los años y de los presidentes. En este escenario, termina hoy su visita a México 

el presidente Xi Jinping, con quien el presidente Enrique Peña Nieto busca iniciar, otra vez, una relación a la altura de los 
ofrecimientos y las posibilidades reales de los dos países, aunque siempre sujetas a sus caprichos, como cuando el 
gobierno chino canceló las exportaciones de cerdo mexicano en represalia a la visita a nuestro país del Dalái Lama. Pero 
tampoco se puede entender un relanzamiento económico de México sin China. 

Vamos a ver cuál es el precio. Recuerdo, no hace mucho, las tribulaciones de los mexicanos en China, una pequeña 
colonia aislada, una comunidad invisible: ¿Se acuerda usted de aquello de que se cobró a lo chino como sinónimo de que 
se cobró a la mala o me engañó como a un chino? Pues eso es un retrato de lo que es vivir aquí. 

RETALES 
1. VIAJE. Fue el diputado del PAN Ricardo Anaya quien, como vicepresidente de la Comisión Permanente, recibió al 
presidente Jinping en la sesión solemne de ayer. Ernesto Cordero está en una gira por Alemania; 
2. PASADO. En el caso reapareció ¡Roberto Madrazo! para denunciarlo por ¡corrupto! Y exigir su salida del PRI. Eso sí ya 
debe haber calentado al desaparecido ex gobernador tabasqueño. ¡Mira que Madrazo!; y 
3. IMPUNIDAD. Se cumplieron cuatro años de la peor tragedia infantil en México, los 49 niños muertos en la guardería 
ABC de Hermosillo. Y lo indignante sigue siendo la impunidad. Y la preocupación de los responsables solo 
de defenderse en lugar de renunciar por un imperativo moral. 

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en la reunión entre el procurador capitalino, Rodolfo Ríos Garza, y los familiares de los 12 jóvenes desaparecidos 
en el bar Heaven, una de las peticiones que se les hizo fue que tuvieran mínimo contacto con los medios... 
Para no alterar la investigación. 

:Que Josefina Vázquez Mota ha tenido acercamientos con los ex gobernadores que conformaron el grupo Panistas por 
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México. 
La nueva corriente albiazul ha buscado a la ex candidata presidencial y, si bien aún no la han convencido de que les 
exprese públicamente su apoyo, cuentan que Josefina no ve con malos ojos una opción que busque poner un hasta 
aquí a los pleitos entre maderistas y calderonistas. 
 
:Que este viernes se reeditará lo ocurrido con Andrés Granier, José Manuel Saiz y Marlis Cupil, pues Miguel 
Ángel Contreras, el ex subsecretario de Egresos, no acudirá a su citatorio en la Procuraduría General de Justicia de 
Tabasco. 
Ni el abogado Xavier Olea asistirá personalmente, enviará a otro integrante de la firma que encabeza. 
 
:Que el equipo de Alejandro Murat en el Infonavit está armando un plan para comenzar a dar créditos de entre 400 y 
500 mil pesos en 2014. 
Se trata de parte del nuevo modelo financiero con que espera darle un fuerte impulso al instituto y, además, estudia 
explorar el esquema de renta de vivienda. 

:Que Manlio Fabio Beltrones, Luis Alberto Villarreal y Silvano Aureoles, coordinadores de PRI, PAN y PRD, 

respectivamente, en la Cámara de Diputados, buscan a marchas forzadas la mejor fórmula para acatar la resolución del 
TEPJF que los obliga a “concluir el proceso de selección” del nuevo consejero del IFE. 
Si bien panistas y perredistas mantienen firme su decisión de aplazar al menos cuatro meses el nombramiento, tampoco 
quieren darle un simple carpetazo y mandar a casa a los cinco finalistas de la contienda: Enrique Andrade, Arturo 
Bolio, José Fernández Santillán, Antonio Horacio Gamboa y Santiago Nieto Castillo. 
 
:Que la Americas Society-Council of the Americas, fundada hace casi 50 años por David Rockefeller, reconocerá 
mañana a Manuel Medina Mora, copresidente global de Citigroup, por sus aportaciones al desarrollo. 
La organización reúne cada año a jefes de Estado de todos los países del continente y entrega un reconocimiento al 
liderazgo regional. 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

El hipódromo: Este 2 de junio se corrió el Handicap de las Américas, la carrera más importante del año en nuestro país. 
El majestuoso Hipódromo de las Américas estaba a reventar, cosa que no ocurre todos los días. El hipódromo no es 
negocio ni para la empresa ni para los dueños de los caballos. Es una lástima. Más de 2,500 personas trabajan 
directamente en esta instalación fundada en 1943. Quizá más de 10 mil reciben de ahí un ingreso indirecto, 

especialmente en rancherías. La accionista mayoritaria del Hipódromo de las Américas es Codere, una firma española 
fundada en 1980. La empresa cotiza en la Bolsa de Madrid desde 2007, lo cual le genera obligaciones de transparencia 
inusuales en el negocio de las apuestas. Quizá por eso Codere es reconocida como una de las empresas más serias del 
mundo en esta actividad. La firma, sin embargo, está registrando pérdidas. Parte de sus problemas vienen de las 
dificultades económicas de España. No ayuda que las cuantiosas inversiones que ha hecho en México, al adquirir 
operaciones de apuestas legítimas de Grupo Caliente y de CIE, incluyendo el Hipódromo de las Américas, hayan recibido 
golpes contundentes por decisiones arbitrarias. Las pérdidas del hipódromo han sido tradicionalmente compensadas por 
los centros de apuestas. Cuando CIE obtuvo la concesión recibió también permisos para operar varios de estos 
establecimientos. Manejar el hipódromo, con sus pérdidas pero su gran generación de empleos, era una contraprestación 
por las previsibles ganancias de las apuestas. Codere decidió entrar al mercado mexicano con estas reglas y como parte 
de un esfuerzo de internacionalización que la ha llevado a tener presencia en ocho países de Europa y América. Su 
ventaja competitiva radica en ser un participante profesional, respetuoso de las leyes y pagador escrupuloso de 
impuestos, en un negocio muchas veces dominado por personajes oscuros. Las decisiones de las autoridades mexicanas, 
sin embargo, suelen ser perversas o interesadas. Es más fácil o rentable clausurar a los que respetan la ley que a los 
informales. El ataque incendiario al Casino Royale de Monterrey el 25 de agosto de 2011, en el que murieron 52 
personas, generó una enorme presión política contra el alcalde panista Fernando Larrazabal. Margarita Arellanes, también 
del PAN, quien asumió la presidencia municipal en octubre de 2012, lanzó en febrero de 2013 una campaña moralizante 
contra los "casinos" y cerró 10, cinco de ellos de Codere. Pero sólo tocó uno de Juan José Rojas Cardona, el "Zar de los 
Casinos", presunto dueño del Casino Royale. Un oportuno pitazo le permitió un día antes a su hermano Arturo promover 
amparos para sus 10 casinos en Nuevo León. Le quedan cinco abiertos en Monterrey. Más que convencer a los 
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regiomontanos de lo inmoral de las apuestas, las clausuras sólo han fortalecido a los operadores turbios. Si antes había 
que pagar por abrir un casino, quizá hoy hay que pagar para que las autoridades cierren la competencia. Los esfuerzos 
moralizantes suelen terminar en fracasos. La gente apuesta porque quiere. Prohibir la actividad sólo produce mercados 
negros. El negocio formal de apuestas, en cambio, genera más de 45 mil empleos en el país. El Estado debe asegurar un 
ambiente seguro y transparente para cualquier actividad. Así funciona el Hipódromo de las Américas, al que acuden 
familias enteras a divertirse. Así operan también las empresas serias de apuestas. Por eso inquieta que las autoridades 
cierren los centros que operan en la legalidad para beneficiar a quienes lo hacen de manera oscura. TAHITÍ Como 
respuesta al levantamiento de 11 jóvenes de un antro de la Zona Rosa, el gobierno capitalino ha cerrado el Tahití, un 
table dance. Siempre que hay tragedias las autoridades buscan tapar el pozo... clausurando centros de entretenimiento 
que no tienen nada que ver con el problema.  
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

De cómo los mexicanos discriminaron a los chinos: Felicito a los redactores del blog de la revista Nexos, quienes 
publicaron ayer un artículo recordándonos el racismo y la discriminación de los mexicanos en contra de los chinos 
durante el siglo pasado (http://redaccion.nexos.com.mx/?p=4915). Como nos recuerda este texto, se trata de “uno de 
los capítulos más vergonzosos de la historia de México” incitado incluso por autoridades gubernamentales de la talla 
histórica de Álvaro Obregón y Plutarco Elías Calles. En este sentido, el blog proponía una idea interesante: 
aprovechar la visita del Presidente chino a nuestro país para ofrecerle una disculpa a su pueblo, tal como han hecho los 
ingleses con los irlandeses por el “Domingo Sangriento”, los alemanes con los judíos por el Holocausto, los 
estadunidenses con los japoneses por los campos de concentración durante la Segunda Guerra Mundial o los franceses 
con los argelinos por la represión colonial. El presidente Xi Jinping ya se fue de México sin haber escuchado algún tipo 
de perdón. Lástima. Como decía el artículo de Nexos, hubiera sido una extraordinaria ocasión para reconocer un 
lastimoso error de nuestra historia nacional. ¿A qué me refiero? A finales del siglo XIX llegaron muchos chinos a México 
buscando trabajo, sobre todo en las construcciones de ferrocarriles en ambos lados del Río Bravo. Desgraciadamente 
fueron objeto de racismo y discriminación por parte de la población local, en particular en el noroeste del país. Uno de los 
académicos que ha tratado este tema es José Antonio Aguilar, profesor del CIDE. El blog de Nexos cita su fantástico 
libro El sonido y la furia: crítica de la persuasión multicultural. “De acuerdo con Craib, no todos los argumentos en contra 
de los chinos fueron de naturaleza económica. A los chinos también se les describía como sucios y anti higiénicos. Así, 
con excusas sanitarias se justificó la discriminación. Se les culpaba de las epidemias y brotes de enfermedad que 
azotaban a la población mexicana. Confinar a los chinos se volvió un objetivo de salud pública. Esto se tradujo en un 
llamado a establecer ghettos: „el pueblo en masa debería de protestar contra la presencia de los chinos confundidos entre 
nosotros, y pedir su inmediata remoción a un barrio donde la niñez esté exenta del contagio de sus costumbres‟.” Otro de 

los textos que cita el blog de Nexos es un artículo reciente de Héctor de Mauleón en esa misma revista en la que se 
describe cómo las propias autoridades gubernamentales fomentaron el racismo y discriminación de los chinos en México: 
“En la década de 1920 el gobierno mexicano prohibió la entrada al país de trabajadores chinos, un senador (Andrés 
Magallón) propuso que los que ya vivían en México fueran confinados en barrios especiales, y el presidente Álvaro 
Obregón expidió un decreto que les prohibía vender comestibles, entrar a los restaurantes, casarse con mujeres 
mexicanas, tener acceso a los puestos públicos y salir de sus barrios luego de las 12 de la noche. El ex presidente y ex 

gobernador de Sonora, Adolfo de la Huerta, los había acusado de transmitir la sarna, la lepra, el tracoma y la 
tuberculosis. Una historia que el país ha tratado meticulosamente de olvidar”. Tengo la impresión de que en México 
persiste el racismo y discriminación contra los chinos. Tanto los nacionales como los extranjeros. A los que ya son 
mexicanos y tienen apellidos orientales, o conservan sus características fenotípicas como los ojos rasgados, se les 
considera como forasteros. Recuerdo, por ejemplo, que a Zhenli Ye Gon, cuando descubrieron que tenía presuntos 
vínculos con el narcotráfico y le encontraron más de 200 millones de dólares en efectivo en su casa, todo mundo se 
refería a él como “el chino” siendo que era mexicano. Incluso el entonces presidente Calderón lo llamaba así de manera 

vergonzosa. Por todo esto suscribo la conclusión del blog de Nexos: “México tiene una deuda con el pueblo chino y en 
particular con los mexicanos de origen chino. El sufrimiento innecesario que las autoridades, y parte de la sociedad causó 
a miles de personas por su origen étnico, es injustificable. Una forma de evitar que vuelva a suceder algo parecido en el 
futuro es, no sólo narrando lo que sucedió, sino explícitamente reconociendo que estuvo mal.” 

(Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

CHINA se pone de moda en México. Es parte de la corriente que deja la visita del presidente chino a territorio nacional. 
En su último día de estancia, los mandatarios Enrique Peña Nieto y Xi Jinping viajan este jueves a la zona arqueológica 
de Chichen-Itzá, con un ingrediente adicional e importante en la relación bilateral: el interés por intensificar el flujo 
turístico en las dos vías. El acompañamiento de la secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, es relevante, porque 
tiene la encomienda de realizar una próxima gira a Beijing para sentar las bases de un acuerdo de mayor conectividad 
aérea; relanzar la oficina de turismo en la capital de la nación asiática y promover los destinos mexicanos, nos dicen. 
¿México se pondrá de moda en China? 

 EL JOVEN senador panista tendrá que aprender a nadar entre tiburones. El recién nombrado coordinador parlamentario 
del PAN en el Senado, Jorge Luis Preciado, se va a estrenar en una reunión con los líderes de las bancadas del PRI y PRD 
en las cámaras de diputados y senadores. El objetivo del encuentro será definir si hay periodo extraordinario de sesiones 
del Congreso, nos explican. Los coordinadores harán un balance de los dictámenes que llevan cierto avance y los que 
están consolidados para salir en un periodo extra. Para don Jorge Luis será la primera prueba de natación entre los 
tiburones priístas Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa, y los perredistas Silvano Aureoles y Miguel Barbosa. 

 A CUATRO años de la tragedia en la Guardería ABC las banderas de Los Pinos y el Campo Marte amanecieron el 
miércoles a media asta. Durante la pasada campaña presidencial el entonces candidato priísta Enrique Peña Nieto se 
reunió en Ciudad Obregón, Sonora, con familiares de los niños fallecidos y lastimados en ese siniestro. Y los escuchó 
largo rato. El dato duro es que la PGR inicia una línea de investigación para determinar si el siniestro que cambió la vida 
de muchas familias fue provocado. A la distancia, el gobernador panista del estado, Guillermo Padrés, quien ganó la 
elección en medio de la desdicha, sigue ocultando el rostro. 

 CON UN DEBATE de muchísima altura, la diputada local perredista Ariadna Montiel dio una probada frente a sus 
compañeros del estado de ánimo que vive su corriente, la de René Bejarano. Durante la sesión de la Comisión 
Permanente de la Asamblea Legislativa del DF votó con la bancada del PAN un punto de acuerdo para luego insultar con 
una sonora grosería a uno de los operadores del gobierno de la Ciudad de México en la ALDF y desearles lo peor a las 
señoras madres de sus colegas y correligionarios partidistas, entre ellos Esthela Damián, Víctor Hugo Lobo, Alejandro 
Robles y Efraín Morales, nos cuentan. Así de solos se están quedando los fieles bejaranistas. 

 EL DEPARTAMENTO de Estado de Estados Unidos, a cargo de John Kerry, comenzó a cabildear en México la posibilidad 
de usar un vehículo aéreo no tripulado, conocido como drone, cerca de la frontera mexicana para intentar la localización 
de Armando Torres III, un marine del ejército estadounidense desaparecido en Tamaulipas, nos dicen. No sería la 
primera vez: hace tiempo narcotraficantes mexicanos mataron a un agente de migración estadounidense y la información 
recabada se entregó al Ejército mexicano. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

ALGUIEN debería avisarle a César Rubén Castro, presidente del instituto electoral de Baja California, que tenga cuidado 
con los dineros, pues el proceso electoral en esa entidad está atrayendo a algunos vivales. 

EN CONCRETO se habla de Carlos Atilano Peña, quien se anda ostentando -con todo y emblema- como representante del 
partido Fuerza Ciudadana. 

SU TIRADA, según se sabe, es "respaldar" las candidaturas de la coalición PAN-PRD-Panal, convocar a la formación de un 
grupo de observadores electorales y, de paso, llevarse una buena tajada de la lana que circula en torno a las elecciones. 
 
LA COSA está en que Fuerza Ciudadana se disolvió como partido político, desde 2005 se convirtió en una asociación civil 
y, ¡ojo!, de ninguna manera interviene en campañas electorales. 

PARA COLMO el tal Carlos Atilano Peña no sólo no es representante de la asociación, sino que ni siquiera forma parte de 
ella. ¡Vaya fichita! 
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QUIÉN lo iba a decir: una práctica presuntamente para motivar a los maestros para hacer bien su chamba está siendo 
utilizada por algunos profesores como trampolín para conseguirse una lana fácil. 

LA IDEA era incentivar a los mentores cumplidos dándoles un bono si sus alumnos alcanzaban buenas notas en la prueba 
Enlace. 

PERO fue cuestión de que algunos vivales le agarraran el modo a la práctica... ¡para corromperla! Ahora entregan a sus 
alumnos las respuestas de la prueba junto con el examen mismo, con lo cual la evaluación sirve de muy poquito. 

ESO EXPLICA, tal vez, las recientes denuncias sobre la supuesta venta de la prueba, en alrededor de 2 mil pesos. 

A ESTO se suma que, en otro sentido, la CNTE prefiere, de plano, quemar los exámenes antes que permitir que se 
apliquen en Michoacán. 

LA BRONCA está en que, sea por transas o sea para desprestigiar a la prueba Enlace, el hecho es que se está 
dinamitando un instrumento que, mal que bien, permite -¿o permitía?- asomarse al negro espejo de nuestra realidad 
educativa. 

EL QUE trae una sonrisa como de anuncio de pasta dental es el panista Ricardo Anaya. 

Y NO ES para menos pues, sin esperarlo, le tocó ser el anfitrión del presidente chino, Xi Jinping, en su visita al Congreso 

mexicano y se llevó las palmas. 

ESE PAPEL le correspondía a Ernesto Cordero, pero como el presidente del Senado no alcanzó a regresar a tiempo de su 
viaje de Alemania, tuvo que entrar al quite el queretano Anaya, vicepresidente de la Mesa Directiva de la Comisión 
Permanente. 

CON SÓLO dos días para prepararse, el diputado blanquiazul se entrevistó, primero, con Eugenio Anguiano, quien fuera 
el primer embajador mexicano ante la República Popular de China cuando hace 41 años se establecieron formalmente las 
relaciones entre ambos países. 

TAMBIÉN habló con el actual embajador, Julián Ventura; e inclusive se reunió con diplomáticos chinos para que lo 
asesoraran sobre la manera correcta de pronunciar nombres de personas y regiones. 

LUEGO de su discurso ante el mandatario chino, Anaya fue reconocido por varios de sus colegas legisladores, algunos 
que, hasta antes de ayer, ni siquiera lo conocían. 

NO ANDABA tan perdido Andrés Granier cuando contrató a Manuel Sáiz como tesorero del gobierno de Tabasco. 

PORQUE, obviamente, no hay mejor carta de recomendación para hacerse cargo de los dineros estatales que comprarse, 
poco antes de asumir el cargo, ¡un Ferrari! 

(redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
Criterio                                                      Vía Libre 

  
Visto Bueno 

 

 


